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Arranca el curso para [
de 60.000 alumnos

de la Hispalense
¯ La semana pasada

volvieron a las aulas
12.000 estudiantes en
la Pablo de Olavide

SEVILLA

M~ts de 60.000 estudiantes comenza-
ton ayer sus clases en la Universidad
de Sevilla, en un curso en el que la ins-
tituci6n completa su cat,logo de ti-
tulaciones dentro del marco del Es-
pacio Europeo de Educaci6n Supe-
rior (EEES) con la incorporaci6n 
los m~isteres habilitantes de las di-
versas ingenierias.

En su oferta de tftulos, destaca el
doble grado en Fisica y Matem~ticas
que, debido a su aceptaci6n, ha am-
pliado notablemente sus plazas este
curso y sigue teniendo la nota de ac-
ceso m~s alta de Andalucia. No obs-
tante, dentro del cat,logo de titulos,
la finica novedad es el doble grado in-

ternacional en Filologia Hispfinica y
Alemana conjuntamente con la Uni-
versidad Erlangen-Nuremberg. Pot lo
que respecta a la oferta de m~tster, la
Hispalense imparte este nuevo curso
un total de 88, 12 m~steres m~s que el
pasado curso, destacando el de Inge-
nieria Aeronfiutica, uno de los que im-
parte en exclusiva.

Portal de ayudas propias
Entre las novedades, cabria sefialar
que todos los alumnos de esta univer-
sidad se beneficiar~n del fracciona-
miento del pago de matricula an cin-
co plazos, al tiempo que se ha puesto
en marcha un Portal de Becas y Ayu-
das propias (http://www.us.es/estu-
dios/becasyayudas/index.html) para
facilitar el acceso a sus estudiantes,
con un presupuesto superior a tres mi-
llones de euros. Este espacio web fa-
cilita a los alumnos la gesti6n de las
becas y ayudas, al tiempo que se ob-
tiene una mayor visibilidad.

Una semana antes, por su parle, die-
ton inicio las clases en la Universidad

Un aula de alumnos universitarios

Pablo de Olavide (UPO), en la que mils
de 12.000 estudiantes comenzaron a
cursar algunas de sus 32 titulaciones
(21 grados, 10 dobles grados y 1 grado
internacional).

La UPO oferta este curso, adem~s,
m~is de cien programas de ensefian-
zas propias, de los cuales ya se han re-
novado 10 m~isteres, 11 titulos de es-
pecialista universitario y 31 cursos de

ABC

formaciSn especializada que tienen
actualmente el plazo de inscripciSn
abierto, mientras que el resto de esta
oferta formativa se publicarfi a fina-
les de noviembre.

Todos los titulos propios de la Ola-
vide son programas disefiados por pro-
fesores universitarios, en colaboraci6n
con profesionales y expertos de dife-
rentes organizaciones.
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COMIENZO DE CLASES

Más de 6.000 estudiantes comenzaron los

cursos de la US
23/09/2014

La Universidad de Sevilla dio comienzo a su curso 2014/15 con más de 60.000

estudiantes incorporando másteres habilitantes en el ámbito de las ingenierías.

Con la incorporación de los másteres
habilitantes en el ámbito de las ingenierías,
la US completa su catálogo de titulaciones

dentro del EEES

Más de 60.000 estudiantes
comenzaron ayer lunes 22 de
septiembre el curso académico 2014/15
en la Universidad de Sevilla. Con la
incorporación de los másteres
habilitantes de las diversas
ingenierías, la US completa su
catálogo de titulaciones dentro del
marco del Espacio Europeo de
Educación Superior. Lee también

» Sigue el especial Vuelta a la
Universidad y encuentra todo lo que
necesitas para comenzar el curso
nuevo 

La Universidad de Sevilla mantiene su
firme apuesta por contar con una oferta competitiva y atractiva de dobles titulaciones,
destacando el doble Grado en Física y Matemáticas, que debido a su aceptación ha ampliado
notablemente sus plazas este curso y sigue teniendo la nota de acceso más alta de Andalucía.
Dentro del catálogo de títulos la única novedad es el doble Grado Internacional en Filología
Hispánica y Alemana conjuntamente con la Universidad Erlangen-Nuremberg.

Por lo que respecta a la oferta de títulos oficiales de Máster, la Universidad de Sevilla imparte
este nuevo curso un total de 88 másteres, 12 más que el pasado curso, destacando el de
Ingeniería Aeronáutica, uno de los que imparte en exclusiva. Además, se mantiene la apuesta
por las dobles titulaciones internacionales de Máster, cuatro de los cuales son programas
integrados de grado+máster, uno en el ámbito de la Informática y tres de Física. También se
añaden a la oferta de dobles títulos de Máster dos vinculados al MAES, uno con Estudios
Hispánicos Superiores y otro con Filosofía y Cultura Moderna. 

Fraccionamiento de pago y nuevo Portal de Becas y Ayudas
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Todos los alumnos de la Universidad de Sevilla se beneficiarán este curso del fraccionamiento
de pago en cinco plazos, según el acuerdo alcanzado entre las universidades y la Consejería de
Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de Andalucía.

Asimismo, la Universidad de Sevilla ha lanzado un Portal de Becas y Ayudas propias para
facilitar el acceso a sus estudiantes y que engloba seis modalidades, con un presupuesto
superior a tres millones de euros. Este espacio web facilita a los alumnos la gestión de las
becas y ayudas, al tiempo que se obtiene una mayor visibilidad. Concretamente, se agrupan en
seis modalidades: Ayudas al estudio; Asistenciales; Formación; Movilidad; Culturales y
Deportivas; y Premios y Distinciones.

En este nuevo curso, 19 centros propios de la Universidad de Sevilla cuentan con un Plan de
Orientación y Acción Tutorial (POAT) adaptado para atender las necesidades de sus
estudiantes, ofreciéndoles un programa de acciones coordinadas en el que se integrarán
actividades de información, orientación y tutoría específicamente diseñadas para ellos.

Por último, los nuevos edificios que se van a poner en marcha durante en el primer tramo del
presente curso son la Facultad de Enfermería, Fisioterapia y Podología, los aularios en los
hospitales Virgen del Rocío y Virgen de Valme, la ampliación de la Facultad de Turismo y
Finanzas y el Complejo Educativo Deportivo Pirotecnia (Nave del Paraguas).

Fuente: US
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E
n estos días los alumnos se in-

corporan  a las aulas. Y nueva-

mente Derecho sigue siendo una 

de las carreras preferidas de los 

estudiantes sevillanos.  De hecho, según 

los datos de la Universidad de Sevilla el 

curso pasado había en la Facultad de De-

recho de Sevilla 4.763 alumnos, lo que su-

pone casi un 8 por ciento de los más de 

59.000 universitarios que hay en la capi-

tal.  Esa cifra se complementa con los 408 

estudiantes que comenzaron la 

misma carrera el pasado año 

en la Universidad Pablo Ola-

vide y con los que eligen 

otras variantes como los 

dobles grados en Dere-

cho y Administración y 

Dirección de Empresas 

o en Ciencias Políticas y 

Administración y Dere-

cho o Derecho y Finanzas 

y Contabilidad. 

Además, según fuentes de 

la Pablo Olavide el pasado cur-
so la nota de corte para Derecho es-

taba en 7,750, algo m´ñas que los 7,480 

que se necesitaron el año anterior, lo que 

pone de manifiesto que sigue siendo uno 

de los estudios preferidos.  

Y lo mismo ocurre con los dobles gra-

dos para los que se piden notas de corte 

aún mayores que cada año siguen subien-

do Por ejemplo en Derecho más ADE pi-

den un 9,3 o en esta misma en inglés lle-

gan a pedir hasta un 11,6 para entrar. 

Pero ¿cual es la causa de que los estu-

diantes sigan decantándose por Dere-

cho? Según el decano de la Facultad de 

Derecho de la Hispalense, Alfonso Cas-

tro, es «la carrera social por antonoma-

sia». «Derecho fue la primera carrera con 

la que se fundó una universidad en Eu-

ropa y hoy no se puede fundar una uni-

versidad sin Derecho», dice Castro ase-

gurando que no hay sociedad sin dere-

cho y que siempre tienen la 

tranquilidad de que habrá de-

manda. 

Algo parecido opina el 

decano de la Pablo Ola-

vide, Andrés Rodríguez 

Benot, que cree que la 

clave es que sigue sien-

do «la carrera forma-

dora por excelencia» 

porque da una forma-

ción de cómo funciona la 

sociedad que no la da otra. 

«El derecho es muy valorado 
no solo para dedicarse al ejercicio 

sino para la empresa, asegura el decano 

insistiendo en que esa es la primera ra-

zón así como el hecho de que haya cada 

vez más titulaciones que la enlazan con 

otras. «Se complementa muy bien como 

salida profesional», dice recordando que 

se valora en otros ámbitos como la ad-

ministración o la política. Por algo será.  
mbenitez@abc.es

POR MERCEDES 

BENÍTEZ 

j
De 
Justicia

Condena

La sala que resuelve 
normalmente los 
recursos de los ERE 
no sacará ninguno 
hasta que vuelva de 
las vacaciones su 
presidente. ¿Y eso 
por qué?, preguntaba 
alguna de las defen-
sas. ¿No podrían 
resolverlo los otros 
que ya están en sus 
despachos? En 
palacio las cosas van 
despacio. Ya lo dice el 
refrán.

Absolución

El viernes el fiscal 
general del Estado, 
Eduardo Torres 
Dulce,  estuvo en 
Sevilla. Aunque venía 
para la despedida del 
exteniente fiscal, 
Alfonso Demetrio 
Sánchez,  tuvo 
tiempo para hablar 
con la fiscal jefe, 
María José Segarra, y 
los fiscales antico-
rrupción. Temas de 
conversación no 
deben faltarle.

ROCÍO RUZ 
Derecho sigue siendo una de las carreras  preferidas

Por Derecho

Próximos archivos 
Son los que se avecinan en algunas de 
las piezas que el juez de instrucción 
16 tiene en su despacho. Dicen que 
con toda probabilidad se archivará la 
relativa a Iron Gate (una de las 
tramas investigadas en Invercaria) y 
algunas de  las empresas públicas. 

Las elecciones se animan 
Quedan todavía más de tres semanas 
para las elecciones del Colegio de 
Abogados  y el panorama se anima. 
Con cinco candidatos en liza para ser 
decano, raro es el día que alguno de 
ellos no hace algún acto de promo-
ción. La campaña ha comenzado. 

Damián Alvarez 

Presidente de la 

Audiencia de 

Sevilla

Inicia el nuevo curso judicial 

con pocas novedades 

aunque algunas son buenas. 

Según explica, la principal 

será la creación de nuevas 

plazas de magistrados en la 

Audiencia Provincial. 

Concretamente habrá cuatro 

nuevas plazas para la 

jurisdicción penal, un 

magistrado a cada una de las 

secciones penales, lo que 

supondrá que cada sección 

penal tenga cinco magistra-

dos en lugar de cuatro. 
Alvarez asegura que esas 

plazas saldrán a concurso y 

que se les asignará a los más 

antiguos.  «No habrá 

órganos nuevos pero se 

aumenta el número», dice 

asegurando que eso será «un 

balón de oxígeno» para las 

secciones penales. Por lo 

demás está a la espera de 

que la Junta le informe sobre 

la reordenación de funciona-

rios. Y de seguridad está a la 

espera de reunirse con la 

nueva secretaria general 

para la Justicia para hablar 

del cordón de seguridad que 

proyectan. «Tenemos que 

esperar porque la Junta de 

Andalucía está bajo míni-

mos», dice recordando que 

aún espera los tabiques que 

pidió para algunas secciones 

de la Audiencia. Además 

asegura que aumenta el 

número de asuntos en la 

Audiencia y que estos son 

cada vez más complicados y 

requieren mayor dedicación. 

Por ello los jueces que están 

en comisión de servicios 

seguirán hasta final de año. 

«Estamos avanzando algo», 

dice. 

Nadie 
declara 

Hubo un tiempo en 
que los imputados de los 

ERE declaraban ante 
Alaya con lo que las 
comparecencias se 

alargaban y se alarga-
ban. Hoy nadie habla 

¿por qué será?

abcdesevilla.es/sevilla
 MARTES, 23 DE SEPTIEMBRE DE 2014 ABC
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Luis Sánchez-Moliní

El Premio Cervantes Jorge Ed-
wards será el encargado de dar
el pregón inaugural de la Feria
del Libro Antiguo y de Ocasión,
que este año se celebrará del 14
de noviembre al 8 de diciembre
en su habitual emplazamiento
de la Plaza Nueva.

El día 13 de noviembre, a las
20:30, en la sede del Círculo
Mercantil de la calle Sierpes, el
escritor chileno –un auténtico
clásico viviente de la literatura
latinoamericana– dará su parti-
cular visión sobre los universos
del libro y las librerías de anti-

guo, siguiendo así la estela de
otros autores que ya le precedie-
ron en esta tarea, como José
Manuel Caballero Bonald, Juan
Bonilla, Andrés Trapiello, Rosa
Regás, Felipe Benítez Reyes,
Aquilino Duque o Fernando Sa-
vater, entre otros. Sin embargo,
será la primera vez que un pre-
mio Cervantes –el máximo pre-
mio a la literatura en español–
abra esta cita tan esperada en el
ambiente cultural sevillano (a
Caballero Bonald le concedie-
ron el galardón después de dar
el pregón en Sevilla).

Durante su XXXVII edición, la
Feria del Libro Antiguo y de

Ocasión reunirá un total de 24
librerías de Sevilla, Madrid,
Barcelona, Valencia, Granada,
Málaga, León y Cádiz. Para una
próxima edición aún por deter-
minar, los organizadores, la
Asociación de Amigos del Libro
Antiguo de Sevilla, tienen la in-
tención de conseguir la presen-
cia de alguna librería interna-
cional en la cita sevillana. Con
tal fin se están debatiendo al-
gunas propuestas, como la
creación de un salón del libro
antiguo en un hotel que se de-
sarrollaría paralelamente a los
primeros días de la Feria y en la
que se podrían mostrar ejem-
plares de gran valor. Otro de
los objetivos a largo plazo sería
aumentar aún más la duración
de la Feria, sobre todo en los dí-
as de noviembre, para así com-
pensar la bajada de beneficios
que se están registrando en los
últimos años debido a la irrup-
ción en el mercado del libro
electrónico.

Como todos los años, uno de
los pilares de la Feria será la edi-
ción de un libro al alimón con el
Secretariado de Publicaciones de
la Universidad de Sevilla, que di-
rige el historiador Antonio Caba-
llos Rufino. Este año, el volumen
recogerá artículos de Fernando
Iwasaki sobre libros, librerías y
escritores. Como es habitual, el
volumen, que llevará por título
Somos libros (un guiño que el au-
tor hispano-peruano hace al him-
no de su país natal ), se venderá
durante la feria por el precio re-
ducido de 10 euros. Posterior-
mente, se podrá adquirir en libre-
rías por 15 euros.

Para el próximo año, se prepa-
ra un volumen que escribirá la
periodista Mercedes de Pablos y
que tratará sobre tres mujeres li-
breras sevillanas: Mercedes Ri-
vas, Concha Buzón y Rebecca
Buffuna. Además, para celebrar
el cuarenta aniversario de la ci-
ta, que será en 2017 (la primera
edición se celebró en 1977), ya
se trabaja en una historia

El secretario de la Asociación
del Libro Antiguo, José Manuel
Quesada (librería Alejandría),
se mostró ayer razonablemente
satisfecho con el apoyo recibido
por la delegada de Cultura del
Ayuntamiento de Sevilla, María
del Mar Sánchez Estrella. “Des-
pués de los recortes, ha vuelto a
subir la subvención municipal a
los 15.000 euros. Por su parte,
la Diputación da 5.000 y La
Caixa 500”.

Jorge Edwards
abrirá la próxima
Feria del Libro
Antiguo
● La tradicional cita de los bibliófilos

sevillanos se celebrará este año entre

el 14 de noviembre y el 8 de diciembre

R. S.

El Sindicato de la Universidad de
Sevilla (SUS), que representa los
intereses del Personal de Admi-
nistración y Servicios (PAS), ha
remitido una petición al Rectora-
do, la Presidencia del Consejo
Social, la Defensoría Universita-
ria y la Delegación del Rectorado

para el PAS en la que se reclama
que se realice, “a la mayor breve-
dad”, una convocatoria de em-
pleo por sistema concurso-oposi-
ción que como mínimo contenga
150 plazas para la escala auxiliar
administrativa (C2).

En el escrito, el SUS recuerda
que la Hispalense tiene en la ac-
tualidad 129 integrantes de la

bolsa de trabajo de auxiliares
administrativos con nombra-
mientos de interinos o contratos
llamados de larga duración, “es
decir, que están trabajando to-
do el año”.

“También hay un gran número
de compañeros de la citada bolsa
de trabajo que sólo cesan en los
periodos vacacionales, es decir,

tienen trabajo continuo al menos
nueve meses al año”, alude la
central sindical, que añade que
los 300 puestos de la actual bolsa
“están trabajando, en suspensión
o exclusión”, y que de hecho el
pasado día 11 de septiembre se
tuvo que ampliar la citada bolsa
hasta 350 integrantes para cubrir
las posibles sustituciones y las

demandas de personal de los
centros de trabajo.

Asimismo, el sindicato ha re-
cordado que la última vez que la
universidad convocó pruebas
de acceso a la escala auxiliar ad-
ministrativa fue en junio del
año 2009, mientras que en los
últimos tres años tampoco se
han estado cubriendo las jubila-
ciones del personal funcionario
de administración.

Por todo ello, desde el SUS se
cree “necesaria” la convocato-
ria, que se debería publicar “ya,
este mismo año 2014, como la
Junta de Andalucía”.

Sindicalistas de la Hispalense exigen
oposiciones para auxiliares administrativos

La educación sentimental del
libro en la Sala del Apeadero

Además de con una subvención
en metálico, el Ayuntamiento
de Sevilla colaborará con la
XXXVII edición de la Feria del
Libro a través de la Casa de los
Poetas y las Letras que dirige el
poeta y editor José Daniel M.
Serrallé. Este año se han pre-
parado tres encuentros los días
2, 3 y 4 de diciembre en la que
distintos escritores, profesores
y artistas tratarán sobre la im-
portancia de los libros en la
educación sentimental de las
personas. El poeta José Anto-
nio Moreno Jurado, los escrito-
res José María Conget y Salva-
dor Compán, los artistas Mano-

lo Ortiz y Pedro G. Romero, o el
crítico y columnista Carlos Co-
lón, entre otros, disertarán en
la Sala del Apeadero (en el
Ayuntamiento, entrada por la
Plaza de San Francisco) sobre
cuestiones como el deslumbra-
miento de los clásicos, los te-
beos y los mapas, o la novela.
Por otra parte, este año, los or-
ganizadores de la Feria del Li-
bro Antiguo han optado por un
cartel de elaboración propia y
no encargarlo a ningún autor,
como en las últimas ediciones.
Asimismo, la Feria no estará
dedicada a ningún escritor en
particular.

D. S.

El escritor chileno Jorge Edwards, en una imagen de archivo.Los organizadores

ya están pensando en

el 40 aniversario, que

se celebrará en 2017

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SEVILLA

86000

14708

Diario

86 CM² - 10%

400 €

13

España

23 Septiembre, 2014



CCOO Surge el “trabajador pobre en activo” SUCESOS No hay imputados por la muerte de la menor en Maribáñez  BOLSO DE LOEWE

Atracción de la feria de Maribáñez en la que murió electrocutada una menor el pasado viernes. EFE/ARCHIVOS

Sevilla  | Local

SEVILLA | Técnicos de la Junta
de Andalucía inspeccionaron
este lunes las instalaciones
de la atracción ubicada en el
recinto ferial de la pedanía de
Maribáñez, en el término mu-
nicipal de Los Palacios y Vi-
llafranca, tras el suceso acae-
cido el pasado viernes en el
que una niña de 12 años per-
dió la vida y otros tres meno-
res resultaron heridos como
consecuencia de una descar-
ga eléctrica.

Fuentes de la Administra-
ción autonómica han infor-
mado de que técnicos del área
de Industria, Energía y Minas
de la Consejería de Econo-
mía, Innovación, Ciencia y
Empleo han analizado duran-
te la mañana de este lunes las
instalaciones de la atracción
y, una vez concluida la ins-
pección, elaborarán un infor-
me que será remitido en

“unos días” al Juzgado de Pri-
mera Instancia e Instrucción
número 1 de Utrera.

En este sentido, fuentes ju-
diciales señalaron  que el re-
ferido Juzgado ha abierto dili-
gencias y, en el seno de las
mismas, ordenó tanto a técni-
cos municipales como de la
Junta que elaboraran sendos
informes a fin de intentar es-
clarecer lo ocurrido y, en su
caso, depurar responsabili-
dades.

Hasta el momento, y según
las fuentes consultadas, el
Juzgado no ha imputado a
persona alguna por estos he-
chos, ya que se está a la espe-
ra de recibir los informes an-
tes de tomar cualquier deci-
sión al respecto de lo ocurrido
en la atracción, conocida co-
mo La olla y que continúa
precintada y custodiada por
la Guardia Civil hasta que se

esclarezcan las causas del su-
ceso. Así, y en cuanto a la in-
vestigación abierta en torno a
este asunto, el alcalde de Los
Palacios y Villafranca, Juan
Manuel Valle, ya indicó a Eu-
ropa Press que la atracción
tiene toda la documentación
en regla y que al parecer po-
dría haber sido un fallo en un
diferencial o en la toma de tie-
rra de la máquina lo que ha-
bría provocado la descarga
eléctrica.

En cualquier caso, el alcal-
de de Los Palacios aseguró
que el Gobierno local ha cum-
plido “todos los pasos marca-
dos por la ley” con respecto a
controles e inspecciones, al
tiempo que afirmaba que,
junto con la familia, es el
principal interesado en cono-
cer lo que ocurrió “para deter-
minar las posibles actuacio-
nes que llevar a cabo”.

Los técnicos de la Junta
elevarán un informe al juez

El juez cita a
la esposa de
Gaviño por el
caso de
cohecho

SEVILLA | El juez de instrucción
2 de Sevilla ha citado hoy a
declarar a la esposa del em-
presario Eusebio Gaviño, que
grabó la conversación en la
que implica a la alcaldesa de
Bormujos, Ana Hermoso
(PP), en un presunto cohecho
que habría cometido a cam-
bio de un bolso de Loewe.

La esposa del empresario
habría estado en el momento
de la entrega del bolso, un re-
galo tras el cual Hermoso votó
en 2005 en una moción de
censura contra el PSOE, lo
que le permitió ser nombrada
primera teniente de alcalde,
según el juez, que ya ha inco-
ado un procedimiento de ju-
rado contra la alcaldesa de
Bormujos.

Según la alcaldesa, el bol-
so, valorado judicialmente en
180 euros, habría sido un re-
galo como “muestra de amor”
de parte de Jesús Calvo Soria,
con quien mantenía una rela-
ción sentimental y a quien el
juez define como "especialis-
ta en la materia" de mociones
de censura.

El juez imputa a Hermoso
porque considera que en di-
ciembre de 2004 y enero de
2005, siendo concejala, parti-
cipó en varias reuniones para
acordar los “términos en los
que iba a quedar la situación
si triunfaba la moción de cen-
sura” contra el PSOE.

En una de esas reuniones, a
mediados de diciembre de
2004, el empresario Soria en-
tregó a Hermoso un bolso de
mano de la marca Loewe.

SEVILLA | El secretario general
de CCOO de Sevilla, Alfonso
Vidán, ha alertado de que la
“problemática socioeconómi-
ca” que atraviesa la provin-
cia, donde “casi la mitad de
los desempleados no cobra
prestaciones y la precariedad
laboral ha dado lugar al tra-
bajador pobre en activo”.

Vidán indicó ayer que hay
300.200 personas en paro,
“dramas personales y fami-
liares”, de los que el 47 por
ciento están “sin ningún tipo
de ingreso ni de prestación al
haber agotado todas las ayu-
das públicas”, por lo que exi-
ge “proteger urgentemente a
estas personas que corren el
peligro de caer en la exclu-
sión social”, apostando por
que la Junta andaluza ponga
en marcha la Renta Mínima
Garantizada.

Aseguró que los mensajes
del Gobierno respecto al fin
de la crisis “no corresponden
con la realidad sevillana”,
donde además “la calidad del
empleo no solo no mejora, si-
no que de los 50.854 contratos

temporales que se han hecho
en nuestra provincia en el
mes de agosto, la mitad son a
tiempo parcial”. Así, apunta
al surgimiento del “trabaja-
dor pobre en activo” ante el
aumento de la contratación a
tiempo parcial con un salario
muy reducido que “en mu-
chas ocasiones no supera los
400 euros y que prácticamen-
te los coloca en el umbral de
la pobreza aunque no aparez-
can reflejados en las cifras del
paro”.

“Prueba de la falta de dina-
mismo empresarial y de la au-
sencia de iniciativas que ge-
neren empleo de calidad es
que los perfiles más deman-
dados para trabajar en la pro-
vincia son peón agrícola, ca-
marero, albañil o vendedor”,
indicó, tras preguntarse por
“qué trabajos quedan para
ofrecer a los jóvenes titulados
que no sea hacer las male-
tas”. Mencionó que hay 1.314
empresas menos que el pasa-
do año y 2.716 personas físi-
cas menos como empresa en
Sevilla entre 2013 y 2014. 

Alertan de que
el 50% de los
parados está
sin prestación
VIDÁN___Señala que la capital cuenta
con 11.000 parados más que cuando
entró Zoido, pese al plan de ajuste
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Breves
SEVILLA | El Grupo Popular pre-
sentará en el pleno de Diputa-
ción el jueves una moción en
la que va a instar a la institu-
ción provincial a que abra
“con la mayor urgencia posi-
ble” una nueva línea de fi-
nanciación a la que puedan
acogerse aquellos ayunta-
mientos de la provincia, sin
coste de intereses y con cargo
al remanente de tesorería,
que deseen cancelar parcial o
totalmente su deuda con el
Fondo para la Financiación
de los Pagos a Proveedores.
Según ha informado el secre-

tario general del PP de Sevi-
lla, Eloy Carmona, considera
que “esta medida se une a la
posibilidad que ha ofrecido el
Gobierno de España de mejo-
rar las condiciones financie-
ras de los préstamos suscritos
en la primera fase del Plan de
Proveedores”. 

PARA MUNICIPIOS
PP pide una línea
de financiación 

SEVILLA | La Confederación Hi-
drográfica del Guadalquivir
(CHG), organismo depen-
diente del Ministerio de Agri-
cultura, Alimentación y Me-
dio Ambiente, ha sacado a li-
citación por un importe total
de 2.362.516,05 euros el pro-
yecto de mejora en el abaste-
cimiento de agua a los muni-
cipios sevillanos de Mairena
del Aljarafe, Palomares del
Río, Umbrete y La Algaba. Se-
gún la documentación reca-
bada, se cuenta con un plazo
de ejecución/entrega de doce
meses. 

TRABAJADORES US
Exigen oposiciones
para 150 plazas
SEVILLA | El Sindicato de la Uni-
versidad de Sevilla, que re-
presenta los intereses del Per-
sonal de Administración y
Servicios de la sede académi-
ca, ha remitido una petición
al Rectorado, la Presidencia
del Consejo Social, la Defen-
soría Universitaria y la Dele-
gación del Rectorado en la
que se reclama que se realice,
“a la mayor brevedad”, una
convocatoria de empleo por
sistema concurso-oposición
que como mínimo contenga
150 plazas para la escala auxi-
liar administrativa (C2).

PARA EL ALJARAFE
La CHG licita refuerzo
de abastecimiento

SEVILLA | Agentes de la Policía
Nacional han detenido en
Morón de la Frontera a un
hombre de 34 años instantes
después de que robara la re-
caudación de un supermerca-
do tras intimidar a la cajera
con una navaja, dándose la
circunstancia de que el dete-
nido había salido de prisión
en abril y tenía que ingresar
otra vez al día siguiente del
robo para cumplir otra pena
de seis meses. Según ha infor-
mado la Policía los hechos tu-
vieron lugar sobre las 15.45
horas del pasado día 14. 

EN MORÓN
Detenido por robar
antes de volver a prisión

SEVILLA | La Fiscalía de Sevilla
ha solicitado 20 años de cár-
cel por un delito de asesinato
para Jonathan S. B, el presun-
to autor del atropello mortal
ocurrido el día 22 de febrero
de 2014 en la avenida Montes
Sierra de la capital hispalen-
se, donde perdió la vida un jo-
ven tras ser supuestamente
atropellado por un coche con-
ducido por el imputado. En
este sentido, el Ministerio Pú-
blico pide para el imputado
20 años de prisión por el he-
cho, que será enjuiciado por
un jurado. 

CRIMEN MONTES SIERRA
La Fiscalía pide 20
años para el acusado
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Trabajadores  de  la  Hispalense  exigen  concurso-
oposición para al menos 150 plazas de escala auxiliar
administrativa

Andalucía Información / Agencias · 22/09/2014 17:52

El Sindicato de la Universidad de Sevilla (SUS), que representa los intereses del Personal de Administración y

Servicios (PAS) de la sede académica, ha remitido una petición al Rectorado, la Presidencia del Consejo

Social, la Defensoría Universitaria y la Delegación del Rectorado para el PAS en la que se reclama que se

realice, "a la mayor brevedad", una convocatoria de empleo por sistema concurso-oposición que como mínimo

contenga 150 plazas para la escala auxiliar administrativa (C2).

   En el escrito, consultado por Europa Press, el SUS recuerda que la Hispalense tiene en la actualidad 129

integrantes de la bolsa de trabajo de auxiliares administrativos con nombramientos de interinos o contratos

llamados de larga duración, "es decir, que están trabajando todo el año".

   "También existen un gran número de compañeros de la citada bolsa de trabajo que solo cesan en los periodos

vacacionales, es decir, tienen trabajo continuo al menos nueve meses al año", alude la central sindical, que

añade que los 300 puestos de la actual bolsa "están trabajando, en suspensión o exclusión", y que de hecho el

pasado día 11 de septiembre se tuvo que ampliar la citada bolsa hasta 350 integrantes para cubrir las posibles

sustituciones y las demandas de personal de los centros de trabajo.

   Asimismo, el sindicato ha recordado que la última vez que la universidad convocó pruebas de acceso a la

escala auxiliar administrativa fue en junio del año 2009, mientras que en los últimos tres años tampoco se han

estado cubriendo las jubilaciones del personal funcionario de administración.

   Por todo ello, desde el SUS se cree "necesaria" la convocatoria, que se debería publicar "ya, este mismo año

2014, como la Junta de Andalucía". "Exigimos que no se sacrifiquen las plazas de nuestros compañeros

interinos ni se retrase ni un día más la convocatoria de la escala auxiliar administrativa, que es muy necesaria

para la propia universidad, ya que de hecho está agotada la actual bolsa de trabajo", culminan.

 

Comentarios:

http://andaluciainformacion.es/sevilla/439050/trabajadores-de-la-hispa...
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

Trabajadores de US exigen concurso-oposición

para al menos 150 plazas de escala auxiliar

administrativa

SEVILLA, 22 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El Sindicato de la Universidad de Sevilla (SUS), que representa los intereses del Personal de
Administración y Servicios (PAS) de la sede académica, ha remitido una petición al Rectorado, la
Presidencia del Consejo Social, la Defensoría Universitaria y la Delegación del Rectorado para el PAS en la
que se reclama que se realice, "a la mayor brevedad", una convocatoria de empleo por sistema concurso-
oposición que como mínimo contenga 150 plazas para la escala auxiliar administrativa (C2).

   En el escrito, consultado por Europa Press, el SUS recuerda que la Hispalense tiene en la actualidad 129
integrantes de la bolsa de trabajo de auxiliares administrativos con nombramientos de interinos o contratos
llamados de larga duración, "es decir, que están trabajando todo el año".

   "También existen un gran número de compañeros de la citada bolsa de trabajo que solo cesan en los
periodos vacacionales, es decir, tienen trabajo continuo al menos nueve meses al año", alude la central
sindical, que añade que los 300 puestos de la actual bolsa "están trabajando, en suspensión o exclusión", y
que de hecho el pasado día 11 de septiembre se tuvo que ampliar la citada bolsa hasta 350 integrantes para
cubrir las posibles sustituciones y las demandas de personal de los centros de trabajo.

   Asimismo, el sindicato ha recordado que la última vez que la universidad convocó pruebas de acceso a la
escala auxiliar administrativa fue en junio del año 2009, mientras que en los últimos tres años tampoco se
han estado cubriendo las jubilaciones del personal funcionario de administración.

   Por todo ello, desde el SUS se cree "necesaria" la convocatoria, que se debería publicar "ya, este mismo
año 2014, como la Junta de Andalucía". "Exigimos que no se sacrifiquen las plazas de nuestros compañeros
interinos ni se retrase ni un día más la convocatoria de la escala auxiliar administrativa, que es muy necesaria
para la propia universidad, ya que de hecho está agotada la actual bolsa de trabajo", culminan.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Luis Sánchez-Moliní

El Premio Cervantes Jorge Ed-
wards será el encargado de dar
el pregón inaugural de la Feria
del Libro Antiguo y de Ocasión,
que este año se celebrará del 14
de noviembre al 8 de diciembre
en su habitual emplazamiento
de la Plaza Nueva.

El día 13 de noviembre, a las
20:30, en la sede del Círculo
Mercantil de la calle Sierpes, el
escritor chileno –un auténtico
clásico viviente de la literatura
latinoamericana– dará su parti-
cular visión sobre los universos
del libro y las librerías de anti-

guo, siguiendo así la estela de
otros autores que ya le precedie-
ron en esta tarea, como José
Manuel Caballero Bonald, Juan
Bonilla, Andrés Trapiello, Rosa
Regás, Felipe Benítez Reyes,
Aquilino Duque o Fernando Sa-
vater, entre otros. Sin embargo,
será la primera vez que un pre-
mio Cervantes –el máximo pre-
mio a la literatura en español–
abra esta cita tan esperada en el
ambiente cultural sevillano (a
Caballero Bonald le concedie-
ron el galardón después de dar
el pregón en Sevilla).

Durante su XXXVII edición, la
Feria del Libro Antiguo y de

Ocasión reunirá un total de 24
librerías de Sevilla, Madrid,
Barcelona, Valencia, Granada,
Málaga, León y Cádiz. Para una
próxima edición aún por deter-
minar, los organizadores, la
Asociación de Amigos del Libro
Antiguo de Sevilla, tienen la in-
tención de conseguir la presen-
cia de alguna librería interna-
cional en la cita sevillana. Con
tal fin se están debatiendo al-
gunas propuestas, como la
creación de un salón del libro
antiguo en un hotel que se de-
sarrollaría paralelamente a los
primeros días de la Feria y en la
que se podrían mostrar ejem-
plares de gran valor. Otro de
los objetivos a largo plazo sería
aumentar aún más la duración
de la Feria, sobre todo en los dí-
as de noviembre, para así com-
pensar la bajada de beneficios
que se están registrando en los
últimos años debido a la irrup-
ción en el mercado del libro
electrónico.

Como todos los años, uno de
los pilares de la Feria será la edi-
ción de un libro al alimón con el
Secretariado de Publicaciones de
la Universidad de Sevilla, que di-
rige el historiador Antonio Caba-
llos Rufino. Este año, el volumen
recogerá artículos de Fernando
Iwasaki sobre libros, librerías y
escritores. Como es habitual, el
volumen, que llevará por título
Somos libros (un guiño que el au-
tor hispano-peruano hace al him-
no de su país natal ), se venderá
durante la feria por el precio re-
ducido de 10 euros. Posterior-
mente, se podrá adquirir en libre-
rías por 15 euros.

Para el próximo año, se prepa-
ra un volumen que escribirá la
periodista Mercedes de Pablos y
que tratará sobre tres mujeres li-
breras sevillanas: Mercedes Ri-
vas, Concha Buzón y Rebecca
Buffuna. Además, para celebrar
el cuarenta aniversario de la ci-
ta, que será en 2017 (la primera
edición se celebró en 1977), ya
se trabaja en una historia

El secretario de la Asociación
del Libro Antiguo, José Manuel
Quesada (librería Alejandría),
se mostró ayer razonablemente
satisfecho con el apoyo recibido
por la delegada de Cultura del
Ayuntamiento de Sevilla, María
del Mar Sánchez Estrella. “Des-
pués de los recortes, ha vuelto a
subir la subvención municipal a
los 15.000 euros. Por su parte,
la Diputación da 5.000 y La
Caixa 500”.

Jorge Edwards
abrirá la próxima
Feria del Libro
Antiguo
● La tradicional cita de los bibliófilos

sevillanos se celebrará este año entre

el 14 de noviembre y el 8 de diciembre

R. S.

El Sindicato de la Universidad de
Sevilla (SUS), que representa los
intereses del Personal de Admi-
nistración y Servicios (PAS), ha
remitido una petición al Rectora-
do, la Presidencia del Consejo
Social, la Defensoría Universita-
ria y la Delegación del Rectorado

para el PAS en la que se reclama
que se realice, “a la mayor breve-
dad”, una convocatoria de em-
pleo por sistema concurso-oposi-
ción que como mínimo contenga
150 plazas para la escala auxiliar
administrativa (C2).

En el escrito, el SUS recuerda
que la Hispalense tiene en la ac-
tualidad 129 integrantes de la

bolsa de trabajo de auxiliares
administrativos con nombra-
mientos de interinos o contratos
llamados de larga duración, “es
decir, que están trabajando to-
do el año”.

“También hay un gran número
de compañeros de la citada bolsa
de trabajo que sólo cesan en los
periodos vacacionales, es decir,

tienen trabajo continuo al menos
nueve meses al año”, alude la
central sindical, que añade que
los 300 puestos de la actual bolsa
“están trabajando, en suspensión
o exclusión”, y que de hecho el
pasado día 11 de septiembre se
tuvo que ampliar la citada bolsa
hasta 350 integrantes para cubrir
las posibles sustituciones y las

demandas de personal de los
centros de trabajo.

Asimismo, el sindicato ha re-
cordado que la última vez que la
universidad convocó pruebas
de acceso a la escala auxiliar ad-
ministrativa fue en junio del
año 2009, mientras que en los
últimos tres años tampoco se
han estado cubriendo las jubila-
ciones del personal funcionario
de administración.

Por todo ello, desde el SUS se
cree “necesaria” la convocato-
ria, que se debería publicar “ya,
este mismo año 2014, como la
Junta de Andalucía”.

Sindicalistas de la Hispalense exigen
oposiciones para auxiliares administrativos

La educación sentimental del
libro en la Sala del Apeadero

Además de con una subvención
en metálico, el Ayuntamiento
de Sevilla colaborará con la
XXXVII edición de la Feria del
Libro a través de la Casa de los
Poetas y las Letras que dirige el
poeta y editor José Daniel M.
Serrallé. Este año se han pre-
parado tres encuentros los días
2, 3 y 4 de diciembre en la que
distintos escritores, profesores
y artistas tratarán sobre la im-
portancia de los libros en la
educación sentimental de las
personas. El poeta José Anto-
nio Moreno Jurado, los escrito-
res José María Conget y Salva-
dor Compán, los artistas Mano-

lo Ortiz y Pedro G. Romero, o el
crítico y columnista Carlos Co-
lón, entre otros, disertarán en
la Sala del Apeadero (en el
Ayuntamiento, entrada por la
Plaza de San Francisco) sobre
cuestiones como el deslumbra-
miento de los clásicos, los te-
beos y los mapas, o la novela.
Por otra parte, este año, los or-
ganizadores de la Feria del Li-
bro Antiguo han optado por un
cartel de elaboración propia y
no encargarlo a ningún autor,
como en las últimas ediciones.
Asimismo, la Feria no estará
dedicada a ningún escritor en
particular.

D. S.

El escritor chileno Jorge Edwards, en una imagen de archivo.Los organizadores

ya están pensando en

el 40 aniversario, que

se celebrará en 2017
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Juan de la Huerga SEVILLA

Hubo mucha prisa en la toma de
decisiones justo antes de que lle-
gara el mes de julio porque las fa-
mosas cláusulas de los contratos
obligaron a los nuevos rectores
del CB Sevilla a ser raudos. De
hecho, fue muy curioso el corte
de Scott Bamforth cuando nadie
lo daba por hecho después del
rendimiento como novato que
había demostrado en el ya extin-
to Cajasol. Ocurrió lo mismo con
Marcos Mata, aunque la ficha del
argentino sí se elevaba bastante
en la segunda campaña. También
hubo negociaciones por entonces
con Aíto García Reneses y algu-
nos asuntos más, pero por lo que
posteriormente ha sucedido pa-
rece que Jeffrey Meythaler y Jo-
sé Luis Galilea olvidaron en el ca-
jón el asunto relacionado con
Beka Burjanadze.

El georgiano, con un rol secun-
dario, nunca ha dado un ruido y
seguramente por eso se convirtió
en invisible para los propietarios
que desembarcaron antes del ve-
rano en la ciudad en el traspaso
de poderes del Cajasol al Balon-
cesto Sevilla.

Hechas las pertinentes planifi-
caciones, los fichajes en varias po-
siciones y las incorporaciones de
los técnicos, sigue pendiente el
affaire Burjanadze. El alero alto,
que llegó con 15 años al equipo y

siempre ha demostrado fidelidad
a la hora de trabajar y ninguna
queja en el caso de no jugar, podía
haber salido antes del 30 de junio
con una serie de facilidades que
otorgaba el contrato de renova-
ción firmado en su día. Su adiós
no hubiera sido gratis para el club,
aunque ya trabajaban los anterio-
res responsables de la entidad en
una posible cesión para que Bur-
janadze no continuara en Sevilla,
aunque sin abandonar su club
desde niño por la puerta de atrás.

Sucedió que cuando fueron a
acordarse de él en San Pablo,
era tarde. Cuando terminó de
competir con Georgia en el
Preeuropeo, su representante
recibió el mensaje desde la enti-
dad sevillana de que no conta-
ban con él y que era innecesario
que se incorporara al trabajo de
pretemporada, ya iniciado.

Obviamente, la consigna del
apoderado del georgiano fue que
viajara a Sevilla y empezara a tra-
bajar con el grupo hasta que se
resolviera la situación, pues si-
gue bajo contrato. Así hizo y en-
trena a diario a las órdenes de
Scott Roth, aunque no ha jugado
ningún minuto en los amistosos
estivales y su camiseta en los par-
tidos no va siquiera estampada
con su nombre a la espalda. Igual
de estajanovista que terco, Burja-
nadze no se irá de aquí con una
mano delante y otra detrás.

BALONCESTO 3 CB SEVILLA

El ‘affaire’
Burjanadze
● El georgiano no cuenta y se le
busca salida cuando pudo irse antes
de julio por un coste muy inferior

HOCKEY HIERBA 3 DIVISIÓN DE HONOR

Redacción SEVILLA

Ilusión. Así se define el ambiente
del equipo femenino de hockey
hierba de la Universidad de Sevi-
lla, que se embarca en una aven-
tura, la más ambiciosa de todas,
después de que la temporada pa-
sada lograra un merecido ascen-
so a División de Honor.

Tras tiempo lejos de la máxima
categoría, las chicas de Diego Ca-
beza quieren emular a las jugado-
ras que en los noventa llevaron al

conjunto de la Hispalense a lo más
alto del panorama nacional. La
campaña pasada arrasaron en Pri-
mera División con unos números
impresionantes: 14 victorias y una
sola derrota, con 54 tantos a favor
y sólo 14 en contra. Un año perfec-
to que las llevó por la puerta gran-
de a la élite del hockey hierba.

El Universidad de Sevilla debu-
tará el próximo sábado ante el
SPV Complutense en Madrid, es-
treno de una campaña que afron-
ta con humildad, aunque sin de-
jar de lado la ambición. “El obje-
tivo es amarrar la permanencia
en la primera vuelta, y el siguien-
te será intentar clasificarnos pa-
ra la Copa de la Reina. Iremos po-
co a poco, pero sin complejos”.
Con estas palabras, Diego Cabe-

za, entrenador del cuadro hispa-
lense, deja claro que su equipo
tiene los pies en la tierra, pero sin
renunciar a nada. La juventud de
las jugadoras es un aliciente más
para llenar de hambre e ilusión
un vestuario con varias interna-
cionales en las categorías juveni-
les de sus respectivos países (Ar-
gentina, Uruguay y Alemania).

“Es un equipo con equilibrio en
todas sus líneas, con una defensa
potente, una transición rápida en
el centro y un grupo de delanteras
capaces de anotar sus oportunida-
des”, afirma el técnico, que con-
fiesa que cuenta con un equipo
muy mejorado con respecto al año
anterior. Pese a que reconoce que
está siendo una pretemporada
muy corta en la que va a tener que

inculcar de forma apresurada las
tácticas a las nuevas incorporacio-
nes del equipo, las chicas trabajan
a destajo para llegar de forma óp-
tima al arranque del campeonato.

Los escollos que se encontrarán
las sevillanas esta campaña son la
Real Sociedad, que dominó con
autoridad su grupo el curso ante-
rior perdiendo sólo un encuentro
en la fase regular, y sobre todo el
Club de Campo, que ganó el títu-
lo en el play off frente a las donos-
tiarras. Destacan también las chi-
cas del RC Polo, con una plantilla
internacional en su totalidad.

El equipo de la Hispalense tiene
ante sí la oportunidad de asentar-
se en la División de Honor y clasi-
ficarse para la Copa de la Reina en
el mes de enero de 2015.

Un retorno a la élite sin complejos
El Universidad de Sevilla
regresa esta semana a
la máxima categoría con
el reto no sólo de perdurar

JOSÉ ÁNGEL GARCIA

Burjanadze lanza en un entrenamiento de este verano.

Estreno
verdiblanco
en la Copa
frente al
Manzanares

Título para el
Dos Hermanas
masculino
en Portugal

Redacción SEVILLA

El primer equipo masculino
del CW Dos Hermanas se hizo
con el título en el VII Torneo
Internacional Víctor Marcelo,
disputado en la localidad por-
tuguesa de Reguengos de
Monsaraz, en el Alentejo. El
estreno competitivo en la tem-
porada del equipo dirigido
por Jota Murube, militante en
Segunda Nacional, no pudo
ser más positivo al imponerse
en los cuatro encuentros.

La victoria nazarena llegó
tras superar en la final al Po-
voense, de la máxima catego-
ría portuguesa, por 11-13. Pre-
viamente, alcanzó la primera
plaza del grupo y el pasaporte
para la lucha por el trofeo tras
superar sucesivamente al pro-
pio Povoense (16-9), a los anfi-
triones del Coral (18-7) y a la
Académica de Coimbra (17-3).

Redacción SEVILLA

El Betis FSN comenzará su an-
dadura en la Copa del Rey de
fútbol sala esta noche (21:15)
en el pabellón Maestro Villa-
toro frente al Manzanares FS,
rival en la primera eliminato-
ria, que se disputará a partido
único. Los verdiblancos se es-
trenarán en competición ofi-
cial esta temporada, ya que la
liga dará inició este sábado
con el duelo a las 18:00 frente
al CD Victoria Kent de Alhau-
rín de la Torre en el Francisco
de Dios Jiménez nazareno.

Los pupilos de José Vidal
llegarán al encuentro tras no
perder ningún partido de la
pretemporada, sumando la úl-
tima victoria el pasado sábado
frente al Cádiz CF Virgili FS,
equipo que militará en el mis-
mo grupo por 5-0.

El Manzanares afronta el
choque tras dos empates con-
secutivos en la competición li-
guera, el primero a dos frente
al Simancas FS a domicilio y el
segundo a tres ante el Torre-
jon Sala Five Play como local.

Vidal advierte de la entidad
del rival: “Es un equipo con
experiencia, con jugadores
como Chin, De la Cuerda, Javi
Baz, y con identidad”.

FÚTBOL SALA

WATERPOLO

CANASTAS
5

TORNEO

El equipo se concentra hasta el domingo en Lisboa
El CB Sevilla pone rumbo esta tarde a Lisboa para una concentración
aprovechando la disputa de un cuadrangular entre el viernes y el do-
mingo. El conjunto de Roth estará en la capital portuguesa desde hoy
hasta final de semana, ejercitándose en las instalaciones del Benfica.

AGRADECIMIENTO

El club anuncia que ya supera el millar de abonados
“La familia del CB Sevilla ya cuenta con 1.002 miembros. Gracias a
todos por vuestra confianza”, puso el club ayer en su cuenta de Twi-
tter en relación a la actualización del número de abonados.SECCIÓN:
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P
ARA que la estopa arda sobra el bombero y
para que surja el estallido de la sensualidad
se necesita el cortocircuito que todo lo in-
cendia. Cuando Manolo Caracol le metía las

manos en la cara y cogía del pelo a Lola Flores, el
chispazo podía hasta reeditar el incendio de Roma.
Era el varón y la hembra fundiéndose sin necesidad
de más, porque sí. De hecho, cuando el faraónico
cantaor de Lumbreras quiso repetir la faena con

Luisa, su hija, aquello ya no fue lo mismo. Faltaba
la colisión de hormonas, como eso fue lo que no
acudió a la cita de antier en el Maestranza. Miguel
Poveda es un exquisito y enciclopédico cantaor, pe-
ro se le ve desde muy lejos que su pretensión con
Manuela Carrasco no es la misma que la de Caracol
con Lola. No hubo apenas posibilidad para el incen-
dio por mucho que ambas estrellas del flamenco
cumpliesen de acuerdo con sus altos niveles.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana UN INCENDIO
QUE NO LLEGÓ
A PROPAGARSE

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

MANO A MANO SOBRE
TOROS Y DEPORTE
20:30 · C/ LARAÑA, 4 El mata-
dor de toros Emilio Muñoz y el
periodista deportivo José An-
tonio Sánchez Araujo protago-
nizan el primer Mano a Mano
de la Fundación Cajasol de es-
ta temporada.

Flamenco alternativo
21:00 Espectáculo ¡Viva el Café
Cantante! con Javiera La Mo-
reno, Ana Moya, Malena Alba,
Cristina Soler y Pedro Barra-
gán en la Sala Cero. Entradas
de 9 a 12 euros. C/Sol, 5.

Letras Capitales
20:00 Manuel Sánchez Chamo-
rro presenta su libro El vampi-
ro y otras monstruosidades, de
Ediciones Espuela de Plata.
Avenida María Luisa, 8.

Tertulia literaria
20:00 La novela de Federico Re-
limpio Astolfi, Kol líder de opi-
nión, protagoniza esta tertulia de
Ascuas en el Círculo Mercantil e
Industrial. C/ Sierpes, 65.

Cuatro días de parada
obligada en Gines

S. V.

Bajo el lema Quién le dice que no a
un sueño, y avalada por las más
de 40.000 visitas recibidas en
años anteriores, ayer se presentó
la octava edición de Una Pará en
Gines, un evento que organiza la
Delegación de Festejos del Ayun-
tamiento y que incorpora de nue-
vo este año a su programa un
buen número de nuevas y llama-
tivas propuestas.

Con la colaboración y el patro-
cinio de hasta 300 empresas, la
Pará comenzará este jueves día
25 abriendo las puertas a cuatro
días, hasta el domingo 28, en los
que el amplio programa de acti-
vidades no deja lugar para el
aburrimiento, todo ello en un re-
cinto de más de 10.000 metros
cuadrados de superficie.

Este año, con motivo del Año
Platero, se celebrarán numerosos
espectáculos, exhibiciones y con-
cursos con el burro como prota-
gonista, no faltando tampoco
otras llamativas propuestas que
se incorporan al programa, como
el Concurso Nacional de Corta-
dores de Jamón, o el regreso del
burro Caramelo, entre otros.

Más de 10 espectáculos ecues-
tres distintos y un ramillete de
concursos de lo más variado, en

los que se repartirán más de
14.000 euros en premios, confor-
marán el programa de la Pará.

La fiesta será inaugurada el
jueves día 25 a las 20:30 por el al-
calde de la localidad, Manuel Ca-
mino, y representantes de la Jun-
ta de Andalucía, la Diputación
Provincial y la Mancomunidad
de Desarrollo y Fomento del Alja-
rafe. Ese mismo día se entrega-
rán los Premios a la Mujer Em-
presaria, a los se unirán también
los Premios al Fomento del Em-
pleo, que se conceden por prime-
ra vez. A continuación, se proce-
derá a la visita protocolaria por
los más de 100 stands (nuevo ré-
cord en las ocho ediciones de la
Pará) y las más de 200 corraletas
y boxes para la compra, venta y
trato de ganado que conforman
la Feria Agroganadera y Comer-

cial, una muestra que se celebra
de manera conjunta con la Pará y
que ofrece a los negocios y em-
presas locales un escaparate pa-
ra la exposición y venta de sus
productos y servicios.

Paralelamente, se desarrollará
el VI Concurso Morfológico Fun-
cional Ciudad de Gines de Caba-
llos de Pura Raza Española, ho-
mologado por ANCCE (Asocia-
ción Nacional de Criadores de
Caballos de Pura Raza Española).

Durante la Pará, los más pe-
queños disfrutarán de diferentes
actividades de sensibilización
medioambiental, así como talle-
res multiculturales y entreteni-
dos juegos tradicionales, a cargo
de la Delegación de Juventud.

3 Más Programación completa en
‘www.unaparaengines.es’

● La localidad exalta

sus tradiciones

en un evento

que tiene al burro

como protagonista

M. G.

Presentación de Una Pará en Gines, ayer en la Fundación Cruzcampo.

Los Estudiantes
20:30 Tras la misa, Teresa Gar-
cía Gutiérrez pronuncia la con-
ferencia inaugural del curso La
función social de la universi-
dad. Capilla de la Universidad.
C/ San Fernando, 4.

La Exaltación
20:00 Con motivo del quincua-
gésimo aniversario de la fusión
de la hermandad con la sacra-
mental de Santa Catalina se
oficia una exaltación eucarísti-
ca. Parroquia de San Román.
C/ Enladrillada, 2.

Ciclo sobre narrativa
19:30 Luz Gabás y Santiago
Posteguillo hablan sobre nove-
la histórica en la Fundación
Cajasol. C/ Laraña, 4.

Cine en las ‘setas’
22:00 Proyección silenciosa de
Agosto, de John Wells. Entre
3,50 y 5 euros. Plaza Mayor de
la Plaza de la Encarnación.

Documental en el Cicus
20:00 My stuff, de Petri
Luukkainen, se exhibe en ver-
sión original. Entrada gratuita.
C/ Madre de Dios, 1.
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siempre las claves. En la bulería de fra-

gancia gaditana se escucharon varias 

melodías que sonaban a la prehistoria, 

pero que acababan de ser paridas. Yo 

diría que lo de estos dos locos es sobre 

todo una revolución para el cante. Por-

que ahí tienen los cantaores mucho de 

donde beber para seguir sonando a lo 

que tienen que sonar sin tener que re-

currir al repertorio de toda la vida. Cuan-

do cambiaron a tientos mostraron ade-

más otro hallazgo. El de la relación in-

terna que tienen los ritmos del flamenco. 

Cómo cambiando el acento de sitio pue-

des estar en un mundo o en su opues-

to. Y en esa misma pieza vino otro des-

cubrimiento letal: el armónico. Cómo 

el paso de lo mayor a lo modal no tiene 

por qué ser traumático.  

Pero vamos a pararnos en la soleá. 

Dorantes se mantuvo siempre en los 

terrenos del canon para que el contra-

bajo le metiera ahí en medio una tona-
da con aire de petenera. Claro. Esa era 

la pretensión. Todo el flamenco jugan-

do en el mismo corral. Y desde ahí se 

marcaron algunos desvíos que son sim-

ples propuestas. A ver a dónde se llega 

por el tema que el lebrijano tocó solo. 

No se ajustó a ningún elemento flamen-

co por antonomasia. Sólo a determina-

dos rasgos. Acudiendo al espíritu y hu-

yendo del esqueleto. La tensión en el 

marcaje, por ejemplo, o la dispersión 

armónica para terminar rematando en 

la cadencia andaluza fueron su men-

saje. Arqueología de la emoción a par-

tir de la memoria. De lo que uno es, no 

de lo que aprende. Se vio claro del todo 

en los tangos que precedieron al solo 

del francés, en el que se aferró a la rue-

da armónica que nos define y le sacó al 

contrabajo cosas que ese instrumento 

no tenía antes de que lo cogiera este tío. 

Por cierto, a estas alturas la compene-

tración de los dos era incluso excesiva. 

Por eso se pudieron meter en un char-

co del que sólo se puede salir limpio a 

costa de maestría. La granaína. El pia-

no hacía otra vez de colchón. El contra-

bajo cantaba con la misma filosofía. 

Sólo respetaba el punto de salida y el 

de llegada. En la mitad de las melodías 

se desparramaba rebuscando en escon-

drijos imposibles. Ay, si eso lo cantara 

alguien. Y luego se citaron en los tan-

gos de Graná. Bueno, yo voy dando aquí 

referencias que no son exactas. Lo co-

rrecto es decir que los tangos tenían 

aroma de Graná. Aire albaicinero. Por-

que todo era de Dorantes y García-Fons. 

El columpio para pasarse de la soleá 

por bulería a la seguiriya sobre la mar-

cha lo habían comprado ellos, no era 

prestado. Con un esfuerzo titánico. Con 

trabajo. Mucho contrabajo. Tanto con-

trabajo que me atrevo a decir que ese 

soniquete por seguiriyas no lo tienen 
muchos de aquí que ronean de flamen-

cura. Y que es motivo de fiesta larga lo 

que ha hecho Dorantes con él. Un gita-

no de Lebrija, sobrino de Juan el Gran-

de, le ha abierto la puerta de su casa, de 

su templo, de su vida, a un francés que 

ha aprendido a hablar su idioma a tra-

vés de la musica. Por eso entono este 

aleluya desde la caravana de los zínca-

li. Porque el pianista que dormía escu-

chando nanas de los Bacán nos ha en-

señado que el flamenco es tan nuestro 

que no tenemos por qué ponerle fron-

teras. Aleluya, David, aleluya.

Agenda del día 
23 septiembre

Miguel Ortega 
El cantaor de Los Palacios 
ofrece un recital a palo seco 
en el Dormitorio Alto de 
Santa Clara a las siete de la 
tarde. 

Isabel Bayón 
La bailaora sevillana ofrece 
en el Teatro Lope de Vega a 
las 20:30 horas el espectáculo 
«Caprichos del tiempo». 

Carmen Linares 
La maestra del cante se une a 
tres de los músicos más 
importantes de los grupos de 
Paco de Lucía (Carles Bena-
vent, Jorge Pardo y Tino di 
Geraldo) en la obra «Cuatro 
flamenco jazz». En el Teatro 
Central a las 23 horas. 

Vicente Gelo 
El cantaor de Albaida del 
Aljarafe participa hoy junto a 
Lidia Valle en el ciclo de 
espectáculos del Cicus, en la 
Universidad, a las diez de la 
noche.

El flamenco 
«epiléptico» 
El término lo ha acuñado el 
guitarrista jerezano Paco 
Cepero. En el congreso 
dedicado a Paco de Lucía hizo 
una confesión: «Yo ahora no 
sé tocarle a los bailaores. 
Antes la cosa era más sencilla, 
te llegaba el bailaor, te decía 
donde iba a hacer la escobillas 
y donde tenía el cantaor que 
decirle las letras, y al escena-
rio. Ahora hay que estar todo 
el tiempo pegando cortes, ji, 
ja, ju... Esto parece flamenco 
epiléptico». Y luego dio su 
solución: «Esto no consiste en 
dar tres saltos mortales y caer 
de pie, sino en que la gente se 
emocione». Habrá quien no 
esté de acuerdo, pero el 
público le aplaudió a rabiar.
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que
la diferencia
Universidades pdblicas y centros privados presentan
sus mgsteres para ~profesionalizar~ a sus alumnos
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PRESENTACI N

Formacidn mils all i
de la carrera: los
estudios de posgrado
La necesidad de conocimientos especializados ha propiciado que la
verdadera formaci6n que asegura el empleo sean los m steres y doctorados

::~tes universitarios
~r~ explicadones en

Los estudios de posgrado aparecieron a
mediados del siglo XX en EEUU con la
denominaci6n de m~ister, recuerda des-
de la Universidad de Sevilla Mafia de los
Angeles L6pez Romero en su estudio La
evaluaci6n de los estudios de postgrado
de la Universidad de Sevilla. ~Estos m~is-
teres ,,buscaban completar los estudios
de su breve ciclo universitario de tan so-
lo cuatro afios,,. En los afios 60, algunos
parses de Europa copian dicho modelo
americano. ,4mte la revoluci6n tecnol6-
gica, esta actividad acad6mica se va con-
virtiendo cada vez m~is en el instrumen-
to clave para el desarrollo cientifico, t6c-
nico y social,, agrega.

A esto se suma la ecuaci6n que rela-
ciona el nivel de estudios con las facili-
dades para encontrar empleo: cuanto
mayor es el nivel educativo, m~is se re-
duce el porcentaje de paro, incluso con
las cifras inaguantables de paro juvenil
que padece Andalucfa. De hecho, la em-
presa de trabajo temporal Adecco publi-
c6 hace pocos dfas que el 7,33% de las
ofertas de empleo existences en la co-
munidad solicitaron que se hayan cur-
sado estudios de posgrado en 2013 (V
lnforme Adecco Professional sobre Em -
pleabilidad y Postgrados).

Asimismo, el MBA (Master in Busi-
nessAdministrat~on o Mfister en Admi-
nistraci6n de Negocios) s~ exige en el
38,30% de las ofertas de empleo en An-
dalucfa, mienlxas que otros tipos de pos-
grado son exigidos por el 61,7% de ofer-
tas de empleo, segfin Adecco.

A nivel estatal, la oferta de estudios
de posgrado en Espafia se ha multipli-
cado por diez en la filtima d6cada, infor-
ma la agencia Europa Press, y ha aumen-
tado un 19% con respecto al afio ante-
rior, hasta los 7.200 en 2013. El informe,
que analiza m~is de 760.000 de estas ofer-
tas, atribuye este incremento en el nti-
mero de programas de posgrado a la
adaptaci6n de la formaci6n universita-
ria espafiola al Espacio Europeo de Edu-
caci6n Superior (Bolonia), a la mayor
demanda de especializaci6n por las em-
presas y a la coyuntu~a econ6mica.

Adem~is, revela que el 33% del total
de programas de formaci6n de posgra-
do est~in relacionados con el mundo em-
presarial, seguidos por las ciencias so-
ciales (18%) e ingenierfas (14%). 
m~is, muestra que en 2013 el 5,9% de las
ofertas de empleo cualificado publica-
das en Espafia valoraba el posgrado.

Por quinto afio consecutivo, las em-
presas del sector de servicios jurfdicos
son las que m~is tienen en cuenta que
los candidatos cuenten con formaci6n
de posgrado y 1o incluyen como requisi-
to en un 11,46% de sus ofertas de em-
pleo, por delante de consultorfa (9,17%
de las ofertas), sanidad (7,86%), banca 
inversi6n (7,58%) y maquinaria (7,46%).

M~is de113% de las ofertas destina-
das a cubrir puestos directivos solicitan
tener un posgrado, mientras que para
puestos t6cnicos ocurre en el 8,5%. Pot
el contrario, en el caso de mandos y em-
pleados, se indica este requisito en el
5,8% y el 3,3% de las ofertas, respectiva-
mente. Asi pues, el empleo de calidad
est~i directamente ligado a la obtenci6n
de estudios de posgrado.

Con respecto al tipo de m~ister, el
MBA es exigido en el 57,2% de las pro-
puestas para cargos directivos, mientras
que para empleados s61o se pide como
requisito en el 22,5% de elias.

En cuanto a la duraci6n de los pro-
gramas, los que se desarrollan en un so-
lo curso acad~mico representan el 55,1%
de la oferta formativa yes la opci6n pre-
ferida pot los alumnos. Adem~is, la mo-
dalidad presencial es la m~is extendida,
en el 56,9% de los programas. Por comu-
nidades aut6nomas, Madrid y Catalufia
ocupan las primeras posiciones, con
m~is del 8% de las ofertas cada una, se-
guidas por Andalucfa (7,3%), Pals Vasco
(6,8%) y Castilla y Le6n (6,5%). En el 
extremo se sitaian Murcia (3,02%), Extre-
madura (2,55%) y Baleares (2,48 

Entre las titulaciones en las que se
valora m~is la formaci6n de posgrado
destacan las de Derecho, Ingenierfa In-
dustrial y Economla, todas con m~is de
un 15% de solicitud de m~ster en las
ofertas de empleo estudiadas a 1o largo
de 2013 por el diario digital Salamanca
24 horas. Por encima del 10% se sitfian
otras nueve carreras: Inge~tierfa de Tele-
comunicaciones, Ingenierfa Electr6nica,
Filolog/a, Ingenier/a Autom~tica y Elec-
tr6nica, Ffsica, Ciencias Empresariales,
Periodismo, Publicidad y Relaciones Pfi-
blicas e Ingenier/a Naval y Oce&dca. Se
puede decir que para estas titulaciones
quedarse en el grado es quedarse a me-
dias. En cuanto al MBA, es un requisito
imprescindible para el 55% de las oferta
de empleo orientadas a los graduados
en Ingen!eria Naval y Oce~inica. Tam-
bi~n por encima de145% de la exigencia
de este titulo quedan las carreras de In-
genier/a Autom~itica y Electr6nica, Inge-
nierfa Electr6nica y Fisica, apunta el ci-
tado estudio. En general, las ofertas de
empleo que reclaman el posgrado bus-
can cubrir puestos directivos y t~cnicos,
explica el informe.

La oferta en Sevilla va mucho m~is
alhi de la panoplia de titulos que ofrecen
las universidades pfiblicas. Numerosos
cen~’os privados responden a la deman-
da de estudios de posgrado, la 0nica
puerta a un empleo con garantfas que,
de momento, queda entreabierta: las ci-
fras de desempleo denuncian que obte-
her un t/ttdo de m~ister o doctor, con to-
do el esfuerzo personal y familiar que
supone, no es un seguro para lograr tra-
bajo. Sin embargo, mucho m~is diffcil 1o
tiene quien no estudia.

Cursos en la universidad ptiblica

Las dos universidades ptiblicas de Sevilla,
la Universidad de Sevilla (US) y la Univer-
sidad Pablo de Olavide (UPO), ofertan co-
mo cada curso tma serie de mfisteres y doc-
torados para los alumnos que quieten ir
m~is alibi de la formaci6n de grado.

La oferta de m~isteres oficiales de la US
presume de set una de las m~is extensas del
pals con 88 tftulos en todas las ramas de
conocimiento. Entre los nuevos m~isteres
cabrfa destacar los habilitantes en los dife-

rentes ~imbitos de l~s ingenierfas y los m~is-
teres en Psicologfa General Sanitaria, Psi-
copedagogfa, Necesidades Educativas Es-
peciales y Atenci6n a la Diversidad en la
Escuela, Ingenierfa e Industria Alimentaria
y Sistemas Inteligentes en Energ/a y Trans-
porte (tftulo conjunto con la Universidad
de M~laga, en el marco del Campus Inter-
nacional de Excelencia Andaluc/a Tech).
Pot otto lado, entre los nuevos m~isteres
dedicados a la investigaci6n cabe mencio-
nat el de Biologia Avanzada y el de Espe-
cializaci6n Filol6gica. En cuanto alas do-

bles titulaciones, en la actualidad oferta
tres que combinan el m~ister de Abogacia
con otros de la Facultad de Derecho. Ade-
m~is, en una doble titulaci6n intemacional
el alumno realiza parte de sus estudios en
una universidad espafiola y parte en una
universidad en el extranjero. Actualmente
la US oferta 12 dobles titulaciones interna-
cionales.

Pot su parte, la UPO oferta para el cur-
so 2014-2015 50 programas oficiales de
posgrado que se dividen en 41 m;isteres
(dos nuevos) y nueve doctorados. Los nue-

vos m~isteres, pendientes de verificaci6n o
autorizaci6n por parte de la lunta de An-
dalucia, son Etologfa Aplicada y Compor-
tamiento Animal y Evaluaci6n y Manejo
del Carbono en Ecosistemas. En cuanto a
los doctorados, est~in adaptados a la nue-
va ordenaci6n de doctorado conformado
por grupos de investigaci6n competitivos
que desarrollan investigaciones de exce-
lencia. Se ofertan Administraci6n y Direc-
ci6n de Empresas, Biotecnologia, Ingenie-
rfa y Tecnologia Quimica, Ciencias de la
Actividad Fisica y del Deporte, Ciencias
lur~dicas y Politicas, Ciencias Sociales, Es-
tudios Migratorios, Historia y Estudios Hu-
manfsticos: Europa, Am6rica, Arte y Len-
guas, Medio Ambiente y Sociedad y Neu-
rociencias.
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ESCUELA TI CNICA SUPERIOR DE INGENIERiA

Una oferta sin par
para celebrar el
medio siglo de vida
Cinco programas de grado+m,’ister, tres grados, siete titulos
de m~ister oficial y cuatro programas de doctorado para elegir

La Escuela T6cnica Superior de Ingenie-
ria de la Universidad de Sevilla, hamersa
en la celebraci6n del quincuag6simo
aniversario de la publicaci6n del Decre-
to por el que se creaba la Escuela T6cni-
ca Superior de Ingenieros lndustriales
de Sevilla, germen de la actual ETSI, ini-
ci6 en el afio 1991 un proceso de incor-
poraci6n de nuevas titulaciones, comen-
zando con lngenierla de Telecomunica-
ci6n y continuando con Ingenierfa
Quimica, Ingenieria Aeromiutica y, m~is
recientemente, Ingenierfa de Caminos,
Canales y Puertos.

Actualmente, la oferta acad~mica de
la ETSI se basa en chaco programas for-
mativos de grado+m~ister que dan acce-
so alas correspondientes profesiones de
ingeniero. Adem~is, se han puesto en

marcha tres grados m~is enmarcados
dentro del Campus de Excelencia Inter-
nacional Andalucfa Tech: en Ingenieria
de la Energia, en Ingenieria Electr6nica,
Rob6tica y Mecatr6nica yen lngenidria
de Organizaci6n Industrial, titulaciones
impartidas conjuntamente con la Uni-
versidad de Malaga. Finalmente, se im-
parten siete tftulos de m~ister oficial y
cuatro programas de doctorado que per-
miten al alumno especializarse a nivel
de invesligaci6n en distintos ~irnbitos.

En sus 50 afios de vida, la ETSI de la
Universidad de Sevilla se ha convertido
en uno de los centros de referencia na-
cional e internacional en la ensefianza
de estudios de lngenieria al m~ximo ni-
vel, incluyendo los estudios de doctora-
do. Prueba de ello es su presencia en dos
Redes Europeas de Excelencia: la Red
Pegasus, que acoge alas mejores escue-

SalOn de actos de la Escuela T~cnica Superior de Ingenieria de la Universidad de Sevilla. / EL CORREO

M~ts de 9.000
ingenieros
ban cursado
sus estudios
en la ETSI en
sus 5° afios
de vida

las de lngenieria Aeroespacial, y la Red
TIME (Top Industrial Managers for Eu-
rope), que integra a los mejores centros
europeos de Ingenierfa Induslzial.

M~is de 9.000 ingenieros han cursado
sus estudios en la ETSI en este medio si-
glo. Actualmente, imparten sus ense-
fianzas en el centro casi 500 docentes,
con m~is de 6.000 estudiantes, de los cua-
les una media de 400 egresan anualmen-
te de sus aulas.

Con respecto a centros similares, la
ETSI destaca pot el ntimero de titulacio-

nes que se imparten, lo que permite
aprovechar las sinergias entre los grupos
de investigaci6n en el desarrollo de pro-
yectos de investigaci6n y transferencia
de tecnologia; por su estrecha relaci6n
con el tejido industrial, asentada hace ya
m~is de 30 afios con la creaci6n de la Aso-
ciaci6n de lnvestigaci6n y Cooperaci6n
Industrial de Andaluc~a (Aicia); y por 
movilidad intemacional de sus estudian-
tes, ya que cada curso acad6mico m~is
de 200 alumnos realizan estancias de es-
radios en universidades extranjeras.
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Gesti6n medioambiental,
derecho social y hasta flamenco
En esta primera semana se abordar~n en la instituci6n acad~mica ursaonense temas como la ecoeficiencia
energ~ica en las empresas, los despidos colectivos en el sector pt~blico o el dolor en la lirica flamenca

E1 tiempo estival se ha alargado en el
municipio ursaonense para dar la bien-
venida a una nueva edici6n de los cur-
sos de verano que la Escuela Universita-
ria Francisco Maldonado lleva organi-
zando desde hace once a~os en Osuna.
En esta ocasi6n, la oferta fortnativa in-
cluye cinco cursos con una gran varie-
dad multidisciplinar donde destaca la
extraordinaria calidad de los ponentes
que pasar~tn por las aulas del hist6rico
edificio en estas dos semanas.

Es en este ,~contexto abierto, din~ni-
co yen constante crecimiento,,, tal y co-
mo serial6 la alcaldesa de Osuna, Rosa-
rio Anddjar, en la inauguraci6n de esta
edici6n de los cursos de verano, en el
que se abordar~in temas que abarcan
desde la gesti6n medioambiental de las
empresas, las cuestiones actua|es del
Derecho social, el flamenco y las Cien-
cias de la Salud, los imaginarios del de-
recho en la literatura, el cine y las telese-
ries hasta la formaci6n del maesa-o, nue-
vos retos y tealidades. Una diversidad de
contenidos ~tue est~i abierta ~,no s61o pa-
ra los estudiantes de nuestra universi-
dad, sino para toda la poblaci6n en ge-
neral,, subraya el director de la escuela
universitaria, Iuan Manuel Moreno.

Asuntos de gran inter6s actual como
es la Gesti6n Medioambiental de las Em-
presas: Ecoeficiencia, lnnouaci6n Verde y
Responsabilidad Social Corporativa, el
primero de los cursos de verano que se
presenta hoy en la escuela tmiversitaria.
El mismo tendr~i una duraci6n de dos
dias y ser~ abordado por profesionales
en la materia de la talla de Antonio Leal
MilMn, catedr~itico de Organizaci6n de
Empresas de la Universidad de Sevilla;
Francisco Navas Becerra y C6sar Pas-
cual-Terrats Pastor, emprendedores de
diversas compafifas; o los6 Luis Gahin,
miembro del Consejo de Administra-
ci6n de Aiesfis Aerospace.

Dentro del contexto de la gestidn me-
dioambiental se llevar~t a cabo ten reco-
rrido pot diferentes estrategias actual6s
sobre la reducci6n de la contaminaci6n
ambiental en las empresas, la eficiencia

La magistrada Maria Luisa Segoviano intervendnt en el curso sobre Derecho Social. / ELBLOGOFEROZ,COM

La universidad
ursaonense
se convertir~
en un tablao
flamenco que
acoger~ dos
recitales el
jueves y c4

energ6tica, la optimizaci6n de procesos
productivos y el empleo de tecnologias
limpias, en~e oU’as. Asi, los distintos po-
nentes de este curso destacan la ecoefl-
ciencia empresarial como ,,una est~ate-
gia para optimizar el uso de la energia,
insumos y procesos de generaci6n de
bienes y servicios,.

En la tarde del iueves, 25 de septiem-
bre, se inaugurar~ln los dos cursos que
completan esta primera semana de for-
maci6n acad6mica complememaria. El
primero de ellos trata sobre las Cuestio-
nes Actuales de Derecho Social a la luz de

iajurUprudencia del ~ibunal Supremo
y del Tribunal Consa’tuc/onaL El mismo
contar~t con la pa~ticipaciSn de magis-
trados de la Sala de lo Social del Tribunal
Supremo como Fernando Salinas Moll-

na o Maria Luisa Segoviano. Los alum-
nos de este curso podffm conocer de cer-
ca los despidos colectivos en el sector
pdblico, los mecanismos de alteraci6n
de las condiciones de trabajo o la pen-
sidn de viudedad de las parejas de he-
cho y la reforma laboral en su conjunto,
ponencias de gran actualidad social.

Esta primera semana de aprendizaje
concluye con dos espect~iculos flamen-
cos que exponen el lado rods cultural de
los cursos de verano. Bajo el fftulo de El
Flamenco y ias Ciencias de la Salud, la
universidad ursaonense se convertini
en un tablao flamenco donde se desa-
rrollargm dos recitales de la mano deVa-
nessa Gonz~llez y Ios~ Manuel Casfillo al
cante y Fernando Rodriguez y Elias
Chincoa a la guitarra.
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sociedad

La joven que hace unos días re-
conoció ante la juez que la de-
nuncia que presentó por su-
puesta violación un día de la fe-
ria de Málaga no era cierta, ha
sido condenada a 10 meses de
prisión y a pagar una multa de
2.160 euros —12 meses con una
cuota diaria de seis euros— por
cinco delitos de denuncia falsa.
La sentencia es firme porque to-
das las partes personadas han
mostrado su conformidad con
el fallo.

La joven, de 20 años, no en-
trará en la cárcel porque, al care-
cer de antecedentes penales y
dada la duración de la condena,

puede beneficiarse de su suspen-
sión, aunque no podrá delinquir
durante los próximos dos años.
El hecho de haber reconocido el
delito, además, se ha materiali-
zado en una rebaja de la pena.
El fiscal reclamaba inicialmente
para ella 15 meses de prisión.

La acusación que la joven hi-
zo el pasado 17 de agosto, do-
mingo de feria en la capital ma-
lagueña, llevó a la detención de
cinco chicos, dos de ellos meno-
res de edad, y levantó un nota-
ble revuelo público. El Juzgado
de Instrucción 2 de Málaga
abrió diligencias para investi-
gar la supuesta agresión sexual
en grupo y, tres días más tarde,
decretó el archivo de la causa al

considerar que la comisión del
delito no estaba “debidamente
justificada”.

Cuando la resolución fue fir-
me, la fiscalía de Málaga pidió al
mismo juzgado que dedujese tes-
timonio (abriese una nueva cau-
sa) para determinar si la denun-
ciante había cometido una posi-
ble simulación de delito. Este

procedimiento, tramitado como
diligencias urgentes, se inició el
pasadomiércoles y se cerró ayer
con la sentencia. La magistrada
María Luisa Cienfuegos recuer-
da en su fallo los indicios que
llevaron al archivo del posible
caso de violación, que son los
mismos en los que el ministerio
público basó su petición de que
se investigase una supuesta de-
nuncia falsa.

La joven incurrió en contra-
dicciones en los distintos testi-
monios que prestó desde que
fuese localizada por una patru-
lla de la Policía Local llorando,
sobre las 8.30, en una calle cer-
cana al recinto ferial. Las decla-
raciones de los testigos directos

de la escena descartó también
una supuesta agresión sexual, al
igual que un vídeo grabado por
uno de los denunciantes, foto-
grafías y los informes periciales
incluidos en el procedimiento.
Todas estas pruebas llevaron a
la conclusión de que los hechos
denunciados por la chica eran
“íntegramente falsos”.

La sentencia de la titular del
Juzgado de Instrucción número
2 de Málaga inicia su relato de
los hechos recalcando que la jo-
ven presentó la denuncia de que
había sido violada “a sabiendas
de su falsedad”.

Los perjudicados por su falsa
acusación han renunciado “ex-
presamente” a la indemnización
por el daño moral que ha podido
causarles este episodio, funda-
mentalmente por “la repercu-
sión mediática” de los hechos y
“los días de detención padeci-
dos”. Los mayores de edad pasa-
ron un par de días en los calabo-
zos de la policía y los menores
fueron inicialmente internados
en un centro.

Las becas Erasmus favorecen la
inserción laboral de los estudian-
tes universitarios europeos, se-
gún la Comisión, que presentó
ayer en Bruselas un análisis so-
bre el impacto de este progra-
ma, una de las principales señas
de identidad de la UE, en el futu-
ro laboral y personal de quienes
las disfrutan. Los alumnos de es-
te programa registran un 23%
menos de tasa de paro cinco
años después de graduarse y su
probabilidad de sufrir desem-
pleo de larga duración —supe-
rior a 12 meses— es la mitad que
en el caso del resto de los estu-
diantes superiores.

El trabajo, basado en las res-

puestas a casi 80.000 encuestas
realizadas y, además, con entre-
vistas directas a alumnos, profe-
sores y empresarios en ocho paí-
ses europeos, entre ellos Espa-
ña, arroja los primeros datos
concretos sobre los beneficios
de este programa.

“El mensaje es claro: si estu-
dias o te formas en el extranjero
tienes más probabilidades de
mejorar tus perspectivas de em-
pleo”, explicó la comisaria euro-

pea de Educación, Androulla
Vassiliou. El programa lleva ca-
da año al 5% de los universita-
rios europeos a estudiar fuera
de su país —más de 250.000 en
el curso 2011-2012—.

En un contexto de elevado pa-
ro y falta de perspectivas labora-
les enmuchos de los paísesmiem-
bros, Bruselas ha querido desta-
car las ventajas laborales para los
usuarios de Erasmus. Más allá
del mayor nivel de ocupación, la

calidad también suma. Un 77% de
los encuestados declara que, 10
años después de finalizar sus es-
tudios, desempeñan una labor de
directivo alto o medio. Curiosa-
mente, en la cúpula de las empre-
sas la situación resulta diferente:
solo un 6% de los erasmus asegu-
ran contar conunpuesto de presi-
dente o consejero delegado, fren-
te al 10% entre quienes no salie-
ron al extranjero a completar sus
estudios superiores.

Lo cierto es que estudiar fue-
ra abre la posibilidad de desarro-
llar al menos una parte de la vi-
da profesional en el extranjero.
El 85% de los alumnos considera
esa experiencia laboral en otro
país como uno de los motivos
para solicitar una beca Eras-
mus. Ese deseo se hace realidad
en un 40% de los casos, según el
análisis, que cifra en ese porcen-
taje los estudiantes que obtie-
nen la beca que se muda de país

al menos una vez desde su gra-
duación. Entre los alumnos que
no disfrutaron esas ayudas, el
porcentaje baja al 23%.

Aunque la cuantía de estas be-
cas obliga al estudiante a buscar
otra fuente de ingresos para so-
brevivir, la Comisión Europea
ha querido subrayar que los be-
neficiarios no proceden solo de

familias favorecidas. El
46% de los alumnos cre-
ció en un entorno fami-
liar sin estudios supe-
riores, un porcentaje
en todo caso inferior al
de los jóvenes que se
quedan en sus países de
origen.

Con estos datos so-
bre la mesa, la comisa-
ria de Educación apro-
vechó para pedir a los
ministros europeos del
ramo que no recorten
los presupuestos en es-
ta partida. “Les escribí
hace dos meses a todos
para recordárselo”, des-
tacó Vassiliou.

Las becas Erasmus
trascienden el ámbito
académico y laboral de
sus beneficiarios. El
27% de los estudiantes
conoce a su pareja
mientras realiza un cur-
so en el extranjero, se-
gún se desprende de las
respuestas de los alum-
nos en el sondeo sobre
el programa. Con estos
datos, la Comisión Euro-
pea estima que, desde
1987, año en que se ini-
ció el programa, han na-
cido un millón de niños
de parejas Erasmus.

El impacto de esa ex-
periencia resulta aún

mayor al analizar las posibilida-
des de emparejarse con alguien
de diferente nacionalidad. El
33% de los sondeados asegura
tener una pareja estable de un
país diferente al suyo, frente al
13% de quienes no disfrutaron
de una beca Erasmus. Significa
un efecto inducido, y añadido,
de esa experiencia que Bruselas
considera que supone un valor
intangible de la integración con-
tinental.

La denunciante de la falsa violación en la
feria de Málaga acepta 10 meses de cárcel
La joven, que carece de antecedentes penales, no ingresará en prisión

Los ‘erasmus’ registran un 23%menos
de paro que el resto de universitarios
LaUE constatamejores perspectivas laborales un lustro después de la graduación

EL REY PIDE “CONFIANZA Y PACIENCIA” A LOS JÓVENES EN PARO. El Rey pidió ayer “esperanza y
confianza en el futuro común” a los jóvenes en paro y a sus familias. Durante una reunión en Nueva York con un grupo de
estudiantes españoles y estadounidenses beneficiados por el programa de becas Fulbright, Felipe VI mostró su compren-
sión con “la decepción y frustración” que la crisis ha causado entre los estudiantes. / seth wenig (ap)

ESPERANZA CODINA, Málaga

LUCÍA ABELLÁN
Bruselas

Los perjudicados
han renunciado
a la indemnización
por el daño moral

El 27% de
los estudiantes
conoce a su pareja
en el extranjero

La comisaria de
Educación pide que
no se resten fondos
para estas becas
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PasqualMaragall, DianaGarrigosa y su hija Cristina en el auditorio

La reinaSofía
preside el congreso

enBarcelona

La experiencia internacional es cada vez más apreciada por los empresarios; en la foto, Cambridge

ROSER VILALLONGA

BEATRIZ NAVARRO
Bruselas. Corresponsal

La Comisión Europea se cargó
ayer de nuevos argumentos para
defender las becas Erasmus a la
movilidad estudiantil. Un estu-
dio elaboradopor varias universi-
dades europeas a partir de casi
80.000 entrevistas a universita-
rios, profesores y empresarios de-
muestra que las habilidades ad-
quiridas por el estudiante duran-
te la estancia en otro país euro-
peo refuerzan sus posibilidades
de encontrar un buen empleo.
Los antiguos Erasmus tardan

menos tiempo enencontrar el pri-
mer empleo y su tasa de paro cin-
co años después de terminar sus
estudios es de un 7% frente al 9%
(un 23% inferior) de quienes no
participaron en programas de
movilidad. Las posibilidades de
sufrir paro de larga duración se
reducen a la mitad en el caso de
los beneficiarios de la beca frente
a los compañeros que no salieron
a estudiar fuera. Diez años des-
pués de graduarse, los antiguos
Erasmus tienen más posibilida-
des de ocupar puestos de gestión
que quienes no estudiaron fuera,
según el mismo estudio.
Los universitarios que realizan

estancias en el extranjero son
también más emprendedores
que la media y puntúan mejor
que en los llamados ‘factores me-
mo’ para medir la empleabilidad:
tolerancia hacia las opiniones di-
vergentes, curiosidad, capacidad
de decisión, confianza, capaci-
dad para resolver problemas y

conciencia de los puntos fuertes
y débiles. El estudio constata sin
embargo que los estudiantes ya
puntuaban más alto que la media
antes de salir al extranjero y ape-
nas avanza después, lo que según
el estudio se explica porque los
rasgos personales ya cambian po-
co a esas edades e indica la predis-
posición de ciertos perfiles perso-

nales a pedir la beca. También es-
tán más abiertos a trabajar en el
extranjero que quienes no salie-
ron en su etapa universitaria.
Sólo un 14% de los estudiantes

que no salieron fue porque no les
dieron la beca, lo que indica que
no es especialmente selectiva;
quienes no salieron al extranjero
fue por otras razones. Otra expli-

cación a las mejores perspectivas
laborales de los Erasmus es la cre-
ciente importancia que los em-
presarios conceden a la experien-
cia internacional. Ahora un 64%
la considera un factor relevante
el 64%, mientras en el 2006 sólo
al 37% le parecía importante.
“Por primera vez se tiene prue-
bas concretas” de los beneficios

que produce el programa, cele-
bró la comisaria europea de Edu-
cación, Androulla Vassiliou.
El estudio también ha confir-

madootro dato que también se in-
tuía y que a veces se cita para de-
nigrar la relevancia de este pro-
grama, al que se han acogido ya
más de tresmillones de estudian-
tes. La beca cambia la vida de sus
beneficiarios en lo profesional y
en lo personal: las posibilidades
de entablar una relación de pare-
ja duradera con un ciudadano de
otro país pasan de un 13% a un
33% en el caso de los estudiantes
Erasmus; en un 27% de los casos,
conocieron a su pareja durante la
duración de la beca.
Extrapolando este dato a las

tendencias globales de población
en Europa, Bruselas ha llegado a
la conclusión oficiosa de que, des-
de el lanzamiento del programa

hace 27 años, ha nacido alrede-
dor de un millón de bebés fruto
de la generación Erasmus. El da-
to provoca sonrisas y comenta-
rios jocosos, pero en el fondo tam-
bién sirve al objetivo final del pro-
grama, reforzar la identidad euro-
pea de los jóvenes. El estudio in-
dica que así ocurre aunque ape-
nas hay variaciones en los valo-
res absolutos: quien sale de Eras-
mus ya tiene una elevada concien-
cia de ser ciudadano europeo.
Un informe sobre participa-

ción en las elecciones europeas
demuestra, dijo Androulla Vassi-
lou, que la beca “ayuda a los jóve-
nes a desarrollar un sentido más
fuerte de la identidad europea y
ser ciudadanos activos e infor-
mados”.c

ANA MACPHERSON
Barcelona

E l auditorio del Fòrum
se llenó como si de un
concierto se tratara, pe-
ro con cincuentones y

sesentones.Más de 1.500 volunta-
rios de los 2.600 que forman par-
te del estudioAlfa, lamayor expe-
riencia de investigación poblacio-
nal sobre alzheimer que se ha lle-
vado a cabo en Europa, acudie-
ron a la convocatoria de la Funda-
cióMaragall, que quería explicar-
les qué estaban haciendo gracias
a ellos. En la pantalla, una doce-
na de adolescentes decía al públi-
co que ellos llegarán a los cien y
que quieren ser abuelos sin olvi-
dos, sin alzheimer. Y les daban
las gracias a los emocionados
adultos que hace año ymedio de-
cidieron apuntarse para que los
científicos puedan saber qué pa-
sa a lo largo de los años en los ce-
rebros y las vidas de los hijos e
hijas de enfermos de alzheimer.
“Yo quiero ayudar a la investi-

gación. Viví los diez años de en-
fermedad de mi madre y quiero
hacer algo. Me pasaron toda cla-

se de pruebas cognitivas durante
horas, me preguntaron a mí y
también a mi hija. Y volverán a
hacerlo a los tres años”, explica
Maria Antonia Jansà, 66 años,
exempleada del Port, convencida
de que el alzheimer tiene mucho
que ver con grandes sesiones de
estrés. “Olvido a veces cosas y

querría saber si es alzheimer o es
lo normal, la edad”. Desde el es-
trado, no menos emocionados
que los asistentes, los científicos
se explican. El ingeniero biomédi-
co que explora las imágenes de
sus cerebros, Joan D. Gispert, les
asegura que si algo de lo hallado
en las pruebas genéticas o las que

han empezado a hacer de reso-
nancia magnética puede servir-
les particularmente a los volunta-
rios a mejorar su salud, les darán
los resultados. Si no, no. Porque
no mejorarían nada.
Les explica que hace sesenta

años, un estudio que aún sigue en
marcha sobre la salud cardiovas-
cular de todo un pueblo próximo
a Boston, Framingham, permitió
dar la vuelta al colesterol y la hi-
pertensión y a la mortalidad car-
diaca, que ha bajado el 70% des-
de entonces. “Eso es lo que quere-
mos hacer gracias a vosotros, co-
nocer la enfermedad, saber cómo
se comporta antes de dar señales
para poder prevenirla”. El investi-
gador Jordi Camí, director de la
fundación, les anunció que a fina-
les de año empezará un estudio
semejante al de la fundaciónMa-
ragall en otros treinta grupos eu-
ropeos. “Y no lo duden: llega-
remos a poder probar medica-
mentos que sirvan para retrasar
la enfermedad, para reducir sus
secuelas”.
En la platea, Pasqual Maragall.

Y también su hija Cristina, una
de los 2.600 voluntarios.c

]La reina Sofía presidió
ayer en Barcelona la inau-
guración del Congreso
Internacional sobre In-
vestigación e Innovación
en Enfermedades Neuro-
degenerativas, organiza-
do, entre otros, por la
Fundación Reina Sofía,
En su primer viaje a Cata-
lunya, tras la abdicación
de don Juan Carlos, la
reina Sofía, comprometi-
da en la investigación del
alzheimer, además de
asistir al acto inaugural,
siguió a lo largo del día la
presentación del doctor
Michael Heneka, investi-
gador de la Universidad
de Bonn, y también la del
doctor Anders Martin
Fjell, de la Universidad
de Oslo. / M. Alcázar

LasbecasErasmus,clavepara tener
unmejorempleoyparejaextranjera
La experiencia internacional reduce un 50% el riesgo de paro de larga duración

La FundacióMaragall explica a 1.500 voluntarios qué van a conseguir con su participación en una investigación

Paraque losnietos lleguena los100sinolvidos

Bruselas calcula
que en 27 años
han nacido un millón
de bebés fruto de la
generación Erasmus
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A nadie se le escapa a estas alturas 
que irse al extranjero con una beca 
Erasmus trasciende la formación 
académica pura y dura. A todas las 
ventajas en el plano formativo se 
añaden otras experiencias vitales 
que han hecho de este programa 
de formación europeo las delicias 
de generaciones de estudiantes. 
Sin embargo, ningún estudio ha-
bía dejado constancia, hasta el mo-
mento, de algunos datos, cuanto 
menos, curiosos. 
 En el Erasmus se liga. Incluso 
puede llegar a conocerse a una pa-
reja estable. El 27%, según un es-
tudio de la Comunidad Europea, 
conoció a su media naranja mien-
tras ambos llevaban a cabo la for-
mación en el extranjero. En los 27 
años de vida de las becas Erasmus, 
han nacido cerca de un millón de 
niños de parejas de becados.
 El estudio también refleja que la 
gente que ha estudiado fuera de su 
país es más proclive a tener una pa-
reja de otra nacionalidad. Concre-
tamente, el 33% frente al 13% de 
los que nunca han salido del país a 
estudiar o a  hacer prácticas. El 40% 
de las personas que han estudiado 
fuera ha cambiado de país de resi-
dencia al menos una vez después 
de su graduación, el doble de los 
que no han salido al extranjero du-
rante los estudios.
 En un momento en el que el pa-
ro juvenil azota con fuerzas en al-
gunos países de la UE (en España, 
la tasa de jóvenes desempleados su-
pera el 50%), el análisis llevado a 
cabo constata que los jóvenes que 
han estudiado en el extranjero tie-

nen más posibilidades de encon-
trar trabajo y reducen a la mitad la 
posibilidad de un paro de larga du-
ración. Desarrollan, además, unas 
capacidades especialmente valo-
radas por los empresarios. Las en-
cuestas, realizadas por internet en 
34 países, entre ellos España, tam-
bién han permitido constatar que, 
cinco años después de haberse gra-
duado, los erasmus tienen una tasa 
de desempleo el 23% más baja.
 Tolerancia, confianza en uno 
mismo, capacidad para resolver 
problemas, curiosidad, conoci-
miento de las propias capacidades 
y límites y firmeza de espíritu son, 
según el estudio, rasgos de perso-
nalidad potenciados por el progra-
ma Erasmus y, a la vez, altamente 
valorados por los empresarios (el 
92%, apunta el informe).

Emprendedores

Casi uno de cada 10 becarios que 
han hecho prácticas fuera han 
constituido su propia empresa.  
 Además, según el estudio, a uno 
de cada tres becados se les ha ofre-
cido un puesto de trabajo en la em-
presa donde han hecho las prácti-
cas. El 64% de los empresarios con-
sultados coinciden al afirmar que 
le dan más responsabilidad profe-
sional a aquellos trabajadores que 
tienen un bagaje internacional. El 
mensaje, según la comisaria euro-
pea de Educación, Androulla Vas-
siliou, está claro: «Si estudias o lle-
vas a cabo una formación en el ex-
tranjero, tienes más posibilidades 
de mejorar las probabilidades de 
encontrar trabajo». Y quizá, hasta 
encuentres el amor de tu vida. H 

MONTSE MARTÍNEZ
BRUSELAS

Erasmus, 
dinero y amor
Los becados europeos encuentran trabajo 
con más facilidad y muchos forman pareja

ESTUDIO DE LA COMISIÓN EUROPEA 

DURANTE LA FERIA DE MÁLAGA

Diez meses para la joven que 
se inventó una falsa violación

JULIA CAMACHO 
SEVILLA

L
a joven de 20 años que in-
ventó haber sido violada du-
rante la pasada Feria de Má-
laga ha aceptado una con-

dena de 10 meses de cárcel y una 
multa de 2.160 euros por cinco deli-
tos de denuncia falsa, aunque no en-
trará en prisión al carecer de antece-
dentes penales. Los cinco jóvenes a 
los que había acusado, cuya causa 
quedó archivada, han renunciado a 
reclamar una indemnización por 
los daños morales sufridos al pasar 
dos días en el calabozo y por la reper-
cusión mediática de la noticia. 

Las víctimas de la 
denuncia renuncian  
a pedir indemnización 
por daños morales

Mintió para intentar 
evitar la difusión de  
un vídeo sexual de 
ella con dos acusados

  Los hechos se remontan al pasa-
do mes de agosto, durante el primer 
fin de semana de la feria, cuando 
unos policías encontraron sobre las 
8.30 horas de la mañana a una chica 
tirada en el suelo llorando. Ella les 
contó que acababa de ser víctima de 
una violación bajo amenazas y que 
los supuestos agresores, cinco jóve-
nes a los que no conocía de nada y 
que la abordaron a la salida de su tra-
bajo en el recinto ferial, le habían ro-
bado el bolso y el móvil.
 La descripción permitió detener 
rápidamente a los acusados, residen-
tes en una barriada marginal de la 
ciudad y entre los que había dos me-

nores. Sin embargo, la jueza les dejó 
en libertad tras visionar una graba-
ción (parcial) de móvil sobre lo ocu-
rrido y escuchar el testimonio de va-
rios feriantes, que vieron a la joven 
tomar unas copas poco antes con 
sus supuestos violadores y que in-
cluso comprobaron cómo se aparta-
ba para mantener relaciones sexua-
les consentidas con dos de ellos, que 
fueron grabadas por el resto.  
 Ni el fiscal ni la acusación particu-
lar protestaron por el archivo de la 
causa, una decisión que provocó una 
cascada de insultos hacia la jueza y 
una investigación por presunto deli-
to de injurias a funcionario público. 
Días después se abrió una nueva cau-
sa contra la joven, que, arrepentida, 
reconoció haberse inventado la vio-
lación por miedo a que se difundiera 
el vídeo que uno de los detenidos fil-
mó con su móvil mientras ella tenía 
relaciones con otros dos. H

33 Algunos de los jóvenes víctimas de la falsa acusación de violación.

EL PERIÓDICO
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Juzgado Primera Instancia 5 
Granollers (ant.CI-5)

Josep Umbert, 124
Granollers Barcelona

Procedimiento Expediente dominio inmatricu-
lación 360/2014 Sección A

Parte demandante: Escolástico Martínez del 
Moral y Adoración Saez Salvador

Procurador: Silvia Molina Gaya
Parte demandada: Inés Ragasol Viña, 

Montserrat Ragasol Viña, Agència Catalana de 
l’Aigua y Ayuntamiento de Caldes de Montbui

Edicto
Ernesto Martínez Oliva, Secretario Judicial 

del Juzgado Primera Instancia 5 Granollers (ant.
CI-5), hace saber:

Que en los autos de Expediente dominio 
inmatriculación 360/2014 seguidos en este 
Juzgado a instancia de Escolástico Martínez del 

Moral y Adoración Sáez Salvador contra Inés 
Ragasol Viña, Montserrat Ragasol Viña, Agència 
Catalana de l’Aigua y Ayuntamiento de Caldes 
de Montbui, ha recaído la siguiente resolución:

Juzgado Primera Instancia 5 Granollers (ant.
CI-5)

Josep Umbert, 124
Granollers, Barcelona
Procedimiento Expediente dominio inmatricu-

lación 360/2014 Sección A
Parte demandante: Escolástico Martínez del 

Moral y Adoración Sáez Salvador
Procurador: Silvia Molina Gaya
Parte demandada: Inés Ragasol Viña, 

Montserrat Ragasol Viña, Agència Catalana de 
l’Aigua y Ayuntamiento de Caldes de Montbui

Diligencia de ordenación.-
En Granollers, a veintisiete de marzo de dos 

mil catorce.

Por repartido a este Juzgado la anterior 
demanda y documentos que la acompañan, 
fórmese el oportuno expediente de jurisdicción 
voluntaria, sobre expediente de dominio, regís-

trese en el libro de su naturaleza con el corres-
pondiente número de orden.

Se tiene por comparecida y parte a la 
Procuradora Sra. Molina, en nombre y represen-
tación de la parte actora, Escolástico Martínez 
del Moral y Adoración Sáez Salvador, repre-
sentación que acredita mediante la anterior 
apud acta, realizada en el día de ayer ante esta 
Secretaría, entendiéndose con la misma y en tal 
concepto, las sucesivas actuaciones en el modo 
y forma previsto en la Ley.

En virtud de lo establecido en el art 201.3ª 
de La Ley Hipotecaria, dése traslado de la 
demanda presentada al Ministerio Fiscal y a 
los colindantes de la finca objeto del presente 
procedimiento, detallados en la demanda, para 
que, en el plazo de diez días comparezcan y 
aleguen lo que a su derecho convenga.

Del mismo modo, publíquense edictos en el 
tablón de anuncios de este Juzgado y en el del 
Ayuntamiento de Caldes de Montbui, así como 
en el BOP de la Provincia de Barcelona, a los 
efectos de convocar a las personas ignoradas 

a quiene pudiera perjudicar la inscripción solici-
tada por la parte actora, para que comparezcan 
en el mismo plazo y aleguen lo que a su derecho 
convenga.

Queda a disposición de la Procuradora Sra. 
Molina, edicto dirigido al BOP a los fines que 
cuide de su diligenciamiento.

Notifíquese la presente resolución a las partes 
comparecidas. Contra esta diligencia se puede 
interponer recurso de reposición de conformi-
dad con lo establecido en el artículo 451.1 de 
la LEC.

Doy fe.
El/la Secretario/a Judicial

Y para que sirva de notificación y emplaza-
miento en forma a las personas ignoradas a 
quienes pudiere perjudicar la inscripción soli-
citada por la parte actora, para que puedan 
comparecer en el presente procedimiento, en el 
plazo de Diez Días y alegarlo que ha su derecho 
convenga, expido y firmo la presente en la ciu-
dad de Granollers, a veintiocho de julio de dos 
mil catorce.

El Secretario Judicial

A N U N C I O  O F I C I A L
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MESEGUER

E l resultado del referéndum es-
cocés, sumado a la inviabilidad
del Plan Ibarretxe en su día y a
las vicisitudes que hoy atravie-

san los partidarios del derecho a decidir
enCatalunya, parece afianzar esa vía pro-
pia que lleva ensayando algún tiempo el
PNV de Urkullu y Ortuzar. Estos últimos
nunca se habían mostrado más cautos en
sus apreciaciones soberanistas que en vís-
peras del 18 de septiembre. La insistencia
de los dirigentes del PNV en que lo que
les gustaba de Escocia era el
procedimiento y el hecho de
que a ninguno de ellos se le
ocurriera mostrarse a favor
del sí no reflejaba sólo una
actitud de prudencia ante un
desenlace que se pronosti-
caba inclinado hacia el no.
Además, cabe pensar que los
jeltzales se llevaron una con-
tenida alegría con su triunfo.
Hubiese sido más com-
prometido para la política
que encarna el lehendakari
que Escocia se hubiera de-
clarado partidaria de la
independencia.
En medio del desconcier-

to que el resultado de Esco-
cia ha generado entre los
más entusiastas del derecho
adecidir se destaca la presen-
cia de un soberanismo pecu-
liar, que podría reclamarse
como expectante, aunque
por momentos parece com-
portarse solo como especta-
dor. La formulación jeltzale
es sugerente: un nuevo esta-
tus político que emule lo que
representan el concierto y el
cupo desde el punto de vista
financiero. En otras pala-
bras, que Euskadi se haga
cargo de todas las competen-
cias menos de aquellas que
pacte compartir o ceder a las
instituciones centrales del
Estado. La idea reivindicaría para sí aque-
lla virtud con la que Ibarretxe calificaba
su propuesta de amable. El soberanismo
expectante representaría algo así como la
última novación del proyecto nacionalis-
ta. Pero no deja de ser una respuesta casi
instintiva a las dos necesidades básicas
que siente el PNV. Por un lado, lograr un
marco genuino en la bilateralidad conMa-
drid queCatalunya no ensombrezca o en-
torpezca. Por el otro, tratar de caminar

por una senda que en ningún caso pueda
favorecer a la izquierda abertzale en su
pretensión de sustituir a los jeltzales al
frente del mundo nacionalista.
El soberanismo del PNV se mueve a

tientas, y ello no es ningún desdoro. Lla-
mar estrategia a lo que se hace en política
con la nación es siempre pretencioso. Pre-
tencioso que Cameron dijese ahora que
cuenta con una estrategia, o que Salmond
alegara como causa de su dimisión que la
suya le había fallado. Pretencioso que

Mas calificase de estrategia el juego del
gato y el ratón sobre el tablero de esos
múltiples escenarios a los que alude. O
que Rajoy se refiriera a ella cada vez que
reitera que su obligación es cumplir y ha-
cer cumplir la ley. El soberanismo expec-
tante tiene una cierta idea de lo que no le
conviene y debe evitar. Son las lecciones
que va recogiendo de su propia experien-
cia y de los tropiezos que soportan los de-
más. Observa lo que ocurre a su alrede-

dor y se percata de que –a diferencia de
ERC, que no tiene otra cosa que hacer
que someter a marcaje al pospujolismo
convergente– la izquierda abertzale está
tan atareada en preservar su propio pasa-
do, eludir la derrota de ETA y gestionar
un sinfín de instituciones, que no le que-
dan energías para descolocar al PNV avi-
vando el ritmo hacia la independencia.
El soberanismo expectante del PNV sa-

be también que mientras el Govern con-
vergente de la Generalitat se trastabilla,

él podrá mostrar pública-
mente su simpatía a la efer-
vescencia de laDiada y al em-
peño por celebrar la consul-
ta, mientras se guarda muy
mucho de dejarse arrastrar
por la estelada. La situación
actual le resulta llevadera,
hasta cómoda. El no ha gana-
do en Escocia y el PNV se ha
librado de verse interpelado
por una victoria del sí. La
consulta no tendrá lugar en
Catalunya, y el PNV deplora
la cerrazón deMadrid mien-
tras deposita en una ponen-
cia parlamentaria el estudio
del futuro del autogobierno
vasco y trata demantener vi-
va una línea de comunica-
ción conRajoy por pocos fru-
tos que dé. Además, mien-
tras la reivindicación del re-
feréndum ocupe la plaza pú-
blica catalana, será más difí-
cil que la Generalitat se en-
trometa en los privilegios de
la foralidad demandando
una autonomía fiscal y finan-
ciera análoga.
La cautelosa observación

de lo que les pasa a los de-
más es una característica
acusada en los últimos años
del PNV. Pero todo sobera-
nismo es expectante y se
mueve igualmente a tientas.
Del mismo modo que todo

soberanismo es sincrético, porque no
está interesado en depurar su ideario
cuando en cada momento puede echar
mano de unas u otras referencias de prin-
cipio para propugnar combinaciones pre-
cisas de autodeterminación y de pragma-
tismo, de efervescencia social y de peana
institucional, de oposición y de gobierno.
Como si el “péndulo patriótico” tuviese
que oscilar a cada segundo, a cada decla-
ración pública.c

¿Postaluniversitaria?

I ba a responder a doña Chacón
citándola por el nombre, pero
ese punto es un arduo dilema,
porque se llama Carme cuando

anhela votos catalanes yCarmen cuan-
do quiere triunfar en los Madriles, y
esa dualidad nominal en función de
los intereses políticos es un buen lío.
Pero como doña Chacón me ha

afeado esa referencia, le respondo:
no tengo ningún problema con su
nombre en el idioma que sea. Lo que
símeparece relevante es cómo escon-
de la versión catalana cuando se diri-
ge a un público poco amante de lo
nuestro. Ergo, en mi artículo no po-
nía en evidencia su nombre, que pue-
de llamarse como le dé la santísima
real gana, sino la hipocresía política
que usted practica en función del pú-
blico al que se dirige. Es usted, pues,
quien sobrecarga de ideología un sim-
ple nombre, demanera que nomeha-
ga trampas al solitario.
Y como de ello se trata, de hipocre-

sía, vamos a la cuestión central: la ima-
genque dibuja deCatalunya, y que dis-
torsiona según su estrategia. No hace
mucho, cuando quería el voto catalán,
vendía una Catalunya plural para fre-
nar la perfidia pepera, y se mostraba
como su paradigma. Parecía usted un
homenaje a Candel. Pero ahora que

sus intereses han virado de horizonte,
Candel ya no es lectura obligatoria,
Catalunya ha sido devorada por una
espiral de silencio y los disidentes del
soberanismo son perseguidos como
herejes. Pero ¿dónde vive usted?
Porque en los micrófonos cata-

lanes, sean pro o anticonsulta, las
voces como la suya están por todas
partes, tienen cuota mucho más allá
de lo que representan y contra el in-
dependentismo viven mejor. Es de-
cir, si en algún lugar se practica un
debate heterogéneo, es en Catalunya.
Y si a usted le preocupara de verdad
la pluralidad sobre la cuestión, de-
bería denunciar el pensamiento úni-
co sobre lo catalán que se practica
fuera de aquí, pero eso sería letal pa-
ra sus intereses. Venderse, en cam-
bio, como víctima del soberanismo
da votos y otorga simpatías. Y sobre
víctimas, lo de su victimología, que es
de nota. Dice estar acostumbrada a
“ser blanco de las infamias de los de-
positarios de las esencias de España
(Losantos, Pío Moa, César Vidal)”, y
que no le asustan “las ofensas de los
autoproclamados guardianes de la or-
todoxia catalana” . Otra vez hace
trampa. Primero porque aquí no hay
ortodoxia catalana, sinomucha hete-
rodoxia, y a la foto plural de los defen-
sores de la consulta me remito. Lo
que ocurre, doña Chacón, es que una
mayoría estamos a favor de algo tan
progresista como es el derecho a vo-
tar. Respecto a lo de guardiana, si se
refiere amí, la tranquilizo. Yo sólo as-
piro a guardar la coherencia de mis
convicciones, y allá cada cual con lo
suyo. Y respecto a Moa, Losantos y
compañía,menos lobos, que todos es-
tos están encantados con lo que us-
ted dice. No seme haga la progre, do-
ñaChacón, que esmuchomás progre
la derecha deCameron que la izquier-
da que usted representa.c

Soberanismoexpectante

C on este título –aunque sin inte-
rrogantes– un colega profesor
universitario ha publicado un
artículo en el que, basándose en

su estancia en una universidad privada
americana, argumentaba que la universi-
dad pública española –de la que se decla-
ra defensor– necesita no tanto un cambio
demodelo de gobernanza como una toma
de control por parte de sus consejos socia-
les acompañada de la correspondiente do-
tación de medios. Podría ser.

Sobre la gobernanza de nuestras univer-
sidades se cierne siempre una confusión de
gran calado: la contraposición de lo públi-
co a lo privado, como si lo primero tuviera
todas las ventajas y lo segundo, todas las

iniquidades. Las universidades que funcio-
nan –especialmente las anglosajonas– tie-
nen una clara función colectiva: sirven a
sus colectividades compitiendo entre ellas
con independencia de si su dotación econó-
mica es mayoritariamente pública o pri-
vada. El estatus jurídico público o privado
no es tan relevante para determinar su ca-
lidad y servicio a la colectividad. LaUniver-
sidad de California es pública –sus órganos
de gobierno se configuran a partir de de-
cisiones del gobernador del Estado–. La
Northwestern oHarvard son privadas –sus
decisiones se generan en un órgano de go-
bierno privado–. Todas ellas gozan de valo-
raciones positivas y de un alto grado de re-
conocimiento y utilidad social. Lo relevan-
te es que sean eficientes, de calidad, que dis-
pongan de mecanismos que garanticen la
no discriminación y que el factor econó-

mico no sea un obstáculo para el talento.
Es preciso superar la distinción público-

privado en nuestras universidades para
centrarnos en aquellos aspectos que devie-
nen esenciales paramejorar su competitivi-
dad: la libertad para diferenciarse captan-
doprofesorado y alumnos, establecer políti-
cas de especialización en docencia, investi-
gación y transferencia de tecnología, liber-
tad para captar recursos orientándose a la
sociedad y al entorno empresarial y, tam-
bién, unmodelo de gobernanza que garanti-
ce procesos de tomas de decisión que resul-
ten eficientes. Lo contrario, estamos todos
de acuerdo (parece), es condenar a nuestra
universidad a una todavía más lenta ago-
nía. Estas son piezas clave que sólo serán
aplicables si se dispone de un nuevomode-
lo de gobernanza que retorne la universi-
dad a su propietario: la sociedad.c

Carmen/Carme

R.J. MOLES, profesor universitario, autor de
‘¿Universidad, S.A.?’

Doña Chacón, es mucho
más progre la derecha de
Cameron que la izquierda
que usted representa

Kepa Aulestia
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